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Crise no poder:Golanovski
pede desfiliação do PMD.
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Entregas

lavação, Filtros e Acessórios pi seu veículo
Rua Cell Albuquerque, 86 • Fone 622·4369

Cadern
Nosso povo, nossa história

RelembrandoMarcílio Dias
. Arquivo da Família

André Pangratz, 75 anos, é o entrevistado da semana

PÁGINA 11

MaiordoadordesanguedeCanoinhasmilitou28anosnopartido;
overeadorJucaKlempousendossacrfticasaogovemoemdiscursonaCâmara;
Outras liderançasdopartidosinalizarncompossibilidadede rompimento. PÁGINA 3

Canoinhas decreta estado de emergência Divulgação

Perdas com estiagem causam impacto de R$ 18,8 milhões na economia do município
•
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'. Ratochinski é cassado em·
.

MonteCastelo

UnC expandeCampus em
MarcílioDias

Hospital Veterinário é símbolo do crescimemo do Campus
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'Mineradorapoderá se instalar
emCanoinhas

A Bunge, empresa euro- adianta o vereador Juliano

péia e renome internacional, Seleme. A Bunge, ex-Ceval,
maior processadora de óleos é dona da Fosfértil, compa
vegetais do mundo, está nhia de fertilizantes
adentrando firme no setor da fosfatados que adquiriu a

mineração e tem intenções de Companhia Vale do Rio'

se instalar em Canoinhas, Doce por US$ 84 milhões.
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Acordo põe :fim aprotestos em
MarcílioDias

Um acordo entre pro- estudantes semaula na se
fessores e a alta cúpula do mana passada na Escola
PSDB municipal, selado de Educação Básica
na tarde de segunda-feira, Manoel da Silva Quadros
28, pôs fim aos protestos , no distrito de Marcílio

que deixaram dezenas de Dias.
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A importância de uma universidade
De Mafra (SC) a União da Vitória (PR), mais de 10

mil pessoas cursam uma universidade. Excluem-se daí
as faculdades. A Universidade do Contestado (UnC), a

Universidade do Vale do Iguaçu (Uniguaçu) e a recém-
�criada Universidade da Cidade de União da Vitória
� (Uniuv), são exemplos das chamadas "indústrias sem

chaminé".
O que as diferencia das faculdades é o trabalho de

pesquisa e extensão que caracteriza as universidades.
: Com um trabalho de extensão bem adiantado, a UnC

: impressiona com o trabalho que vem desenvolvendo na

região. Passos que começam a ser seguidos pela Uniuv.
O crescimento dessas duas universidades nos últimos

� anos é de proporções colossais. A Uniguaçu não fica
: atrás, e vem galgando seu espaço com impressionante
avanço.

O trabalho de pesquisa e extensão, mais visível na

UnC, que pratica há muito mais tempo esse tipo de ser-
.

;_.

VlÇO, abre uma nova possibilidade de desenvolvimento

para a região. Muito mais saudável e intelectualmente
mais produtiva, diga-se de passagem.

A universidade como prestadora de serviços à co-

Investir nesse tipo de indústria que se

transformaram as universidades é de

suma importância para o

desenvolvimento da região

munidade é uma iniciativa que vem de encontro a diver
sas necessidades das pessoas que a cercam.

Serviços como certificação de qualidade da madeira,
em uma região onde a indústria madeireira predomina, é
só um exemplo de serviços de extensão, oferecidos tant�
pela UnC como pela Uniuv. Dezenas de indústrias ma

deireiras se beneficiam desse serviço. O mais importante

A saga damulher contemporânea
FAUSTINO VICENTE

o século passado notabilizou-se por
grandes transformações científicas,
tecnológicas, econômicas e sociais, tendo
os historiadores destinado um capitulo es

pecial para o despertar damulher, na busca
de seus direitos e resgate de valores

subjacentes. Consciente, e inconsciente
mente, amulher deu a luz à maior revolu-

•

ção mercadológica das últimas décadas le
vando as lideranças empresariais a desco-

.
brirem o riquíssimo potencial do "produ
to" que mais agrega valor para a mulher

contemporânea - a praticidade. Fruto des
se valor percebido surgiram os alimentos

semi-preparados e prontos, as roupas fei
tas para todos os gostos e bolsos, os eletro
domésticos de grande utilidade no lar e uma
gama enorme de serviços domiciliares. A

, concentração de produtos e serviços ofe
recidos pelos shopping centers, os trans

portadores de escolares, o delivery e tantas

outras ofertas que tiveram como alvo prin
cipal poupar tempo - única "matéria-pri-

_

ma" que não tem reposição - daquelas que
.cumprem, no mínimo, duas jornadas de
trabalho. Ah! Não podemos nos esquecer
das facilidades da sedutora internet e do
irresistível celular, que revolucionaram o

sistema de comunicação.
A instituição' do Dia Internacional da

Mulher nos permite crer que elas têm, sim,
o que comemorar, porém entendemos que
a data deva se constituir num fórum de de-

bates sobrea não observância de determi
nados direitos, que continuam privilegi
ando os homens. Um dos exemplos mais
gritantes é o da não aplicação do princípio
da isonomia salarial. Ciente dos desafios

que a esperam, amulher tem investido em
sua formação acadêmica, competência téc
nica e habilidades ecléticas, fatores que a

faz referência como formadora de opinião
e, conseqüentemente, agente demudanças.
Esta realidade despertou a percepção dos

especialistas emmarketing, que se conven

ceram do poder de decisão da mulher na
hora de escolher a marca de um determi
nado produto.

Entre as diversas causas do avanço da

participação da mulher no mundo dos ne

gócios destacamos o seumérito pessoal, a
escalada de desemprego, o sonho da inde
pendência financeira e econômica e a aju
da no orçamento familiar. Colaboraram,
também, a perda do poder aquisitivo, o de
sejo natural de assegurar melhor padrão
de qualidade de vida aos filhos e a certeza

de que poderia desempenhar, com a mes

ma eficácia e dignidade, tantas outras ta
refas como a de dona de casa - que aliás,
ela nunca abandonou. Suprir essas neces
sidades e acreditar no sonho de dias me
lhores motivam as mulheres a "trabalhar
fora", apesar da injustiça salarial caracte
rizar grande parte do universo feminino.

Servidoras públicas, profissionais li-

berais e funcionárias de empresas que, re
almente, praticam os princípios da respon
sabilidade social são alguns exemplos de
isonomia salarial. É justo reconhecer que a

mulher é alma do terceiro setor, cujo de
senvolvimento tem resgatado a cidadania
de um sem número de pessoas. A sua sensi
bilidade e a sua capacidade de se indignar
diante das injustiças sociais mostram que
ela é mais generosa em compartilhar, com
o próximo, o mais precioso tesouro do pla
neta - o conhecimento. Ela prova que a

parte mais importante do corpo humano
não é o cérebro e nem o coração - é o om
bro ... o ombro amigo.

Já não são as mulheres que seguem as

tendências mundiais, mas as tendências é

que buscam inspiração no novo estilo de
vida redesenhado pela mulher. O essenci
al, paramulheres e homens, é a consciên
cia de que somos da mesma natureza e que
nossas diferenças nadamais são do que ca
racterísticas complementares, à construção
de uma sociedade sem preconceito, sem
discriminação e sem violência à mulher -

chagas sociais, ainda, vivas no mundo todo.
Finalizamos com uma sonora, e prazerosa,
comprovação: as belas estão se tornando,
cada vez mais, "feras".

Por Faustino Vicente
Consultor de empresas e de órgãospú

blicosfaustino. vicente@uol.com.br

Amor e Felicidade

Os pesquisadores Andrew Oswald
da Universidade de Warwick e David
Blanchflower do Dartmouth College
realizaram uma pesquisa para medir a
satisfação e felicidade das pessoas na

• Europa e nos Estados Unidos. O estu
, do foi realizado com cem mil pessoas
:' que deveriam avaliar sua felicidade.
•

O estudo constatou que as pessoas
� solitárias são mais infelizes. Enquanto
: que os casados são mais felizes. É isso,
•

o casamento é um investimento para a

construção da felicidade, deve ser bem
conduzido.

Também são mais felizes aqueles
que têm os pais casados do que os que
têm os pais divorciados. O divórcio

, gera infelicidade para os rebentos.
, Os pesquisadores descobriram que

divorciar, separar ou ficar viúvo torna

a pessoa mais infeliz do que aquela que
·

perde o emprego. Perder emprego é
ruim, perder o amor é péssimo.

As mulheres são mais felizes que
os homens. Quando os homens dizem

que as mulheres são gostosas, não que
..
rem dizer que são apenas belas e atra

entes mas também que são agradáveis
companhias.

Os quem têm maior educação for
mal (escola) são mais felizes que os

que estudaram menos. Viu como estu-

MÁRIO EUGÊNIO SATURNO

dar é importante?
As mulheres casadas são mais feli

zes que as que vivem junto, que por
sua vez, são mais felizes que as solitá
rias. É isso aí mocinha, querer casar é
o caminho da felicidade e de véu e gri
nalda, viver junto não e se quiser casar
não entregue o "ouro".

Os jovens e os velhos são mais fe
lizes que os adultos. Será que o peso
da responsabilidade torna as pessoas
infelizes?

Já os estudos do cientista Michael

Argyle. da Universidade de Oxford
mostraram que as pessoas da classe
média são tão felizes quanto os milio
nários.

O cientista observou que o lazer

desempenha um papel fundamental na
felicidade das pessoas, Assim, deve-se
dar a devida atenção para essas ativi
dades. Também gera muita felicidade
ir à Igreja, os não-religiosos são mais
infelizes,

Um estudo de Argyle mostrou que
gera grande infelicidade ter um caso

extraconjugal, assistir muita televisão
e ser muito pobre.

Martin Seligman da Universidade
da Pennsylvania desenvolveu a psico
logia positiva. Seligman observou que
enquanto a psicologia ignorava a vir-

tude, os filósofos e as religiões não.
Embora variem nos detalhes, todos
concordam com seis virtudes: sabedo
ria e conhecimento, coragem ou forta
leza, temperança, justiça, amor,

espiritualidade.
E cada uma dessas virtudes pode ser

dividida em forças de caráter que nos

conduzem à felicidade, Por exemplo,
a sabedoria pode ser 'decomposta em

curiosidade. vontade de aprender, pers
pectiva. O amor é composto da bonda
de, generosidade, polidez e capacida
de de amar e ser amado. Outras forças
incluem o pensamento crítico, a per
severança, o auto-controle, a prudên
cia, a gratidão.

Para completar, a pesquisa da cientis
ta Sandra Murray da Universidade Esta
dual de Nova Iorque observou que os ca

sais mais felizes não são aqueles que têm
uma visão realista dos seus cônjuges mas

aqueles que mantêm o encantamento.

Mário Eugênio Saturno é

Tecnologista Sênior da Divisão de Sis
temas Espaciais do Instituto Nacional de
Pesquisas Espaciais (INPE), Professor do
InstitutoMunicipal de Ensino Superior
de Catanduva (www.fafica.br)e congre
gado mariano. (Email:
saturno@dea.inpe.br)
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é que o que mais interessa às madeireiras é o aval da uni
versidade para os seus produtos. Símbolo de prestígio e

qualidade, os selos de certificação são uma pequena amos

tra da importância e respeito que as universidades con

quistaram.
Investir nesse tipo de indústria que se transformaram

as universidades é de suma importância para o desenvol
vimento da região. No entanto, se a Uniuv ocupa um lu

gar privilegiado na administração pública, ao contrário
da UnC, que originalmente também foi uma fundação
municipal, em detrimento da Uniguaçu, fortemente cal

cada pela iniciativa privada, as universidades percorrem
caminhos diferentes, todos baseados no crescimento.

Das três, é difícil destacar um caso mais difícil de de
senvolvimento do que o da UnC, que precisa implorar
aos governos, tanto estadual quanto municipal, para que

pelo menos efetuem reparos na malfadada estrada que dá
acesso ao campus do distrito de Marcílio Dias. Algo tão

mesquinho diante de um empreendimento tão grandioso.

Coluna do Leitor

Mais um prefeito (da esquerda)
cassado

Sirineu Ratochinski, PSDB, deMonte Castelo, émais um'
prefeito ligado politicamente aoPMDB deMauroMariani e d
Governador Luiz Henrique da Silveira que sofre cassaçã
sua candidatura. O que há com a esquerda em Santa Cat .

Até agora foram cassados os prefeitos de Mafra, Carlinhos
Scholze- PTB; deCriciúma, Décio Góes-PT; e o deOuroVerde,
do PP. Esteve ameaçado, e escapou, o prefeito deFlorianópolis,
Dário Berger-PSDB. Na lista de cassados em primeira instância
estão os prefeitos dePapanduva, Humberto Ribas- PMDB, o de
Rio Negrinho, Almir Kalbusch- PMDB e, agora, o de Monte
Castelo, Sirineu Ratochinski do PSDB. Pré-candidato à cassa
ção, Renato Bahr, de CampoAlegre, também doPMDB. Sem
contar com o prefeito de Capinzal, também do PMDB.

Então temos o seguinte quadro: quatro prefeitos do PMDB::: i

Papanduva, Campo Alegre, Capinzal e Rio Negrinho; dois.:
doPSDB- Florianópolis eMonteCastelo; um do PT- Criciúma,
umdoPTB-Mafra e um doPP- OuroVerde. Oito da esquerda e
apenas um da direita oligárquica. Dos oito esquerdistas, cinco
são do Planalto Norte- Monte Castelo.Papanduva,Mafra, Rio
Negrinho e Camp�Alegre. Esses cinco prefeitos têm entm,sl
algumas coisas em comum: todos foram apoiados politicamen]
te pelo Deputado EstadualMauroMariani (pMDB) e pelo G9';:
vernador Luiz Henrique, também do PMDB; todos tiver�

.

maciça votação e largas margens em relação aos candidatoS
derrotados, conseqüentemente, aprovação popular de suas ad-,
ministrações; todos foram reeleitos porquemostraram um óti�·
mo trabalho à frente de seus respectivosmunicípios. Indepen
dentemente de o Governador ter tido uma expressiva votação
em todo o PlanaltoNorte, a suaboa vontade para com a região,
aliada à abnegada dedicação do DeputadoMariani, trouxe inú
meros benefícios a todos osmunicípios relacionados, incluin
do-se ainda, os deMajorVieira, Canoinhas e São Bento do Sul;
o primeiro reelegendo seu prefeito, Orildo Severgnini, -PMDB;
e os outros dois consagrando aforça do Partido ao ��''''�••=,�+'�:

LeobertoWeinert e FernandoMallon, respectivamente, ao
binete da administraçãomunicipal.

As acusações que pesam contra esses prefeitos são, também;
mais oumenos asmesmas: uso damáquina administrativa, di
vulgação de obras realizadas, uso de locais públicos para comí
cios, prestação de serviços a particulares, etc. Não se fala de

compra de votos, mesmo porque os candidatos que usaram

agressivamente este artificio não se elegeram, portanto nãq,são ii

passíveis de processos. Apenas o prefeito de Monte ÇélS
.

Sirineu Ratochinski, tem contra si uma acusação maispê�
ele teria contratado funcionários para aPrefeitura com oobje
vo de trabalharem na campanhapolítica. Fora isso, todos esses
prefeitos "pecaram" por mostrarem à população, nas mais di
versas formas de divulgação, o trabalho realizado nos primei-
,ros quatro anos dos seus governos. Aí vem a pergunta: se a Lei
deResponsabilidade Fiscal está sendo cumprida, se o Tribunal
de Contas do Estado aprovou as contabilidades desses municí
pios, se o povo aprovou a atuação desses prefeitos, tanto que
reelegeu, se esses administradores estão sendo acusados de

"

. trélf serviço", e só mostra serviço, só inaugura obras
constrói, e, ao que se saiba, nenhum delesinaugurou a
igreja ou o Estádio doMaracanã, se todos eles obtiveram a conE
cessão judicial de um "efeito suspensivo à eventual (e certo)
recurso", graças exatamente à expressiva votação e aprovação
popular, onde está, então, a justificativa para suas cassações? .

Não estamos questionando a Justiça e a lei existe para ser cum

prida, mas as leis não foram criadas para o povo, isto é, para
defender o direito coletivo contra a ameaça individual ou de

pequenos grupos? Será que, realmente, o povo está sendo res
peitado?

E, quanto a SirineuRatochinski, deMonteCastelo, o cassa
do mais recente: seu município foi um dos que mais recursos
conseguiu, dentre todos os 293 do estado, tanto à nível estadual
quanto federal, fruto das inúmeras viagens do prefeito à

Florianópolis e Brasília; foi um dos que apresentou maiores
índices de desenvolvimento com significativamelhoria na qua
lidade de vida do seu povo; foi também um dos municípios
mais aquinhoados com obras nas mais diversas áreas.A comu

nidade aprovou a administração de Sirineu Ratochinski e os

númerosmostraram isso nas urnas, com uma dasmaiores difê
renças entre o primeiro e segundo colocados na votação. Ques: !

tionar o quê, então?

Bianca Furtado deMelo
Pore-mail

Só serão publicados neste espaço, cartas ou e-mail, com o

nome completo do autor, RG, endereço e telefone para contato,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Política

PMDB em

rompe

•

crise: Golanovski

com o partido
omaiordoador de sangue domundo diz que rompimentofoimotivadopor

descontentamento com o governoWeinert

CANOINHAS - Desiludido

com o governo de Leoberto

Weinert (PMDB), prefeito de

Canoinhas, o maior doador de

sangue do mundo, eleito verea

dor em 2000 com a maior por
centagem de votos do Estado,
filiado há 28 anos ao PMDB, pe
diu ontem sua desfiliação do par
tido. O pedido foi motivado pe
las decisões tomadas pelo prefei
toWeinert nos últimos dias, com
as quais Golanovski não concor-

.. da.
Omotivo principal, segundo

Golanovski, foi a contratação do

professor de educação física,
Giovani Cristo Bade, para diri

gir a FundaçãoMunicipal de Es
portes. Giovani veio de Curitiba
PR, o que deixouGolanovski re
voltado. "Tanta gente boa em

Canoinhas, porque contratar al

guém de fora", justifica. O ex

vereador esperava que o prefeito
levasse em consideração o traba
lho que desenvolveu na Liga Es
portiva Canoinhense na década

de 1970 e lhe indicasse para o car-

" go. "Esperava que Leoberto não
desse cargos paraquem pedisse e

sim para quem tivesse mostrado

serviço. Eu não iria somente ocu
paruma cadeira e sim trabalhar" ,

desabafa. Golanovski disse ainda

que não questiona a qualidade
profissional deGiovani,mas sabe
que ele começará por projetos
enquanto que "nós já sabemos o

que fazer".
Golanovski diz que nunca

pediu e nunca irá pedir um cargo

paraWeinert e que esperava que
o prefeito conhecesse um pouco
da história domunicípio que ele
está governando. "As pessoas
costumam dizer que a Liga Es-

portiva de Canoinhas tem duas

épocas distintas - antes e depois
do Orestes", afirmaGolanovski.

Sobre uma possível deban
dada do partido, Golanovski não
fala nadamas admite quemuitas

pessoas devem pedir desfiliação
do partido, motivadas por sua

decisão.

Quanto a seu futuro político
depois dadesfiliação, Golanovski
diz que não sabe. "Vamos ver se

um partido me adota com todas

asminhas qualidades e defeitos",
brinca.

MAIS DISSIDENTES

Depois de atacar duramente
o prefeitoWeinert na tribuna da

CâmaradosVereadores, o suplen
te Juca Klempous (PMDB) ne
gou em entrevistaparao Correio

do Norte (leia na página 4) que
estivesse fazendo oposição. No
discurso, assistido pordezenas de

estudantes, Juca disse que
Weinert foi um grande crítico do
nepotismo no poder público, mas
bástou se eleger para contratar

sua esposa e a de seu vice para
trabalhar na Prefeitura.

Juca está aliado a base de

oposição ao governo, que alcan

ça com ele, maioria na Câmara

dos Vereadores. Perguntado so

bre o porquê de se aliar aos

opositores, Juca disse que o blo
co governista não o convidoupara
se unir a eles, e que, como o bloco
de oposição o convidou antes, ele
se aliou aos opositores.

O vereador Silmar
Golanovski (pMDB), não quis
comentar os ataques aWeinert e

disse que prefere dar tempo para
o prefeito, antes de semanifestar

e

. "

;/ _*
" .tI

. ,

Arquivo

Golanovski: "Nunca pedi nada a nenhum prefeito"

sobre seu governo.
AnitaPereira(PMDB), uma

das mais tradicionais

peemedebistas de Canoinhas, ex
vereadora e mãe do líder do go
verno naCâmara dosVereadores,
WilsonPereira, tambémnão quis
se manifestar a respeito.Wilson

não foi encontrado para se pro
nunciar sobre o assunto.

Uma pessoa que não quis se

identificar, ligada ao partido, afir
mou que ummanifesto está sen

do organizado entre os partidári-

os para ser entregue ao prefeito,
pedindomaior consideração com
o partido.

WEINERT

Até a manhã de ontem,
Weinert disse que não havia re

cebido nenhum comunicado ofi
cial de Golanovski sobre sua

desfiliação do partido. Por isso, o
prefeito disse que só irá se pro
nunciar sobre o assunto quando
receber o comunicado oficial.

Ratochinski é cassado emMonte Castelo
Cassação do registro de candidatura doprefeito se baseia em crime eleitoral

MONTE CASTELO _.

Sirineu Ratochinski (PSDB),
prefeito reeleito de Monte Cas

telo, teve seu registro de candi
datura nas eleições de outubro

passado, cassado pela Justiça
Eleitoral na segunda-feira, 28.

O juiz da comarca de

Papanduva, aqualMonte Caste
lo pertence, Jefferson Zanini, se
baseou em denúncia de abuso de

poder econômico e político, du
rante o período eleitoral, além
de distribuição de um jornal
institucional da Prefeitura a ser

vidores públicos, durante o pe-

ríodo, para tomar a decisão. O

juiz justificou a decisão, basea
do também no fato de que o pre
feito contratou dois funcionári
os para a Prefeitura pouco tem

po antes das eleições, o que éproi
bido por lei.

Como já foi diplomado,
Divulgação

Ratochinski na cerimônia de diplomação do segundo mandato como prefeito

Ratochinski permanece no car

go até que seja julgado o recurso
com o qual o advogado do pre
feito entrou no Tribunal Regio
nal Eleitoral (TRE), em

Florianópolis, na quarta-feira, 2.
..

Caso o TRE endosse a deci

são do juiz da Comarca, uma
nova eleição terá que ser reali

zada emMonte Castelo, nosmol
des dá realizada em Mafra em

janeiro passado. Sem a partici
pação de Ratochinski que deve
perder seus direitos políticos por
pelomenos dois anos.

PAPANDUVA

Em Papanduva, o prefeito
reeleito Humberto Ribas

(PMDB) também aguarda deci
são do TRE quanto ao recurso

com o qualrecorreu da decisão

do juiz da Comarca, Jefferson
Zanini de cassar o registro de sua
candidatura nas eleições de ou
tubro passado.

Enquanto a decisão do TRE
não sai, Ribas permanece no car
go.

O TRE não tem prazo para
emitir decisão.

"Nenhumhomem ésuficientemente bompara governaroutro sem
seu consentimento"

PinhoemCanoinhas
O vice-governador do Estado, Eduardo PinhoMoreira, esteve "

ontem à tarde em Canoinhas para participar daAssembléia Geral
'

OrdináriadoConselho deDesenvolvimentoRegional. Os deputados
estaduaisAntonio deAguiar (PFL) eMauroMariani (pMDB) tam
bémestiveramno encontro. Comuma camarilha dessas, a região só
não vai para a frente se faltar vontadepolíticamesmo.

Aguiar
Por falar emAguiar, o deputado está de parabénspelo que vem

conseguindo para omunicípio.Na semanapassada, sua assessoria
informou que o deputadodistribuiuR$ 12milemverbas paraentida

des filantrópicas deCanoinhascomo aArad,AdosareceRedeRegi
onalFemininadeCombate aoCâncer.

Expansão
O vereador Silmar Golanovski (pMDB) esteve ontem em

Florianópolis, pedindo o apoio dos deputadosMariani eAguiar no
sentidode trazerparaCanoinhasumaunidadedecoletaedistribuição

'

de sangue doHemosc, que estáestrategicamente espalhadopeloEsta
do,mas semunidadenaregiãodeCanoinhas.Aguiar, queassumiuna
quarta-feira, 2, a Comissão Permanente de Saúde da Assembléia

Legislativa, garantiu urna verba de R$ 30 mil para a instalação da
unidadeemCanoinhas.

Prefeituraociosa
APrefeitura deMonte Castelo parece estar àsmoscas. Liguei

para lá às llh20rnin parafajar comum assessor do prefeito Sirineu
Ratochinskierecebiaseguintealegaçãodeum funcionárioqueaten

deu o telefonema - ''APrefeitura só funcionapelamanhãeaessahora
você jánão encontramais ninguémporaqui", Pasmem!

De parabéns os professores e alunos daE.E.B. Manoel daSilva
.

Quadros deMarcílioDias, que tanto fizeram que conseguiramum

acordo com a cúpula do PSDB. Como uma professoramuito bem
'

disse - ''Democraciase fazcomparticipaçãopopular".E tenhaodito.
/

Bruxa àsolta
Abruxadas cassações deprefeitos estáàsolta. Essa semana foi a

vez doprefeito deMonteCastelo, SirineuRatochinski (PSDB) ficar
em suspenso.Ele e seu vizinho, HumbertoRibas (pMDB), prefeito
dePapanduva, não vêemahorade tomaremconhecimentodadeci
são doTREquanto aos recursos comos quais entraramnoTribunal

pedindo a revisão da decisãodojuiz daComarca, JeffersonZanini. "

Tradicionalmente, oTREendossaadecisãodosjuízes dasComarcas,
aexemplo do que aconteceu emMafra.

Juca Klempous
O vereador JucaKlempous, se em algunsmomentos dá sinais

claros de oposição ao governoWeinert, como no discurso de terça
feira, dia 1.0, na Câmara dosVereadores, por outro lado, nega estar
fazendooposição, comonaentrevistaconcedidaessasemanaaoCor
reio doNorte. Épreciso sairde cimadomuro, Juca!

Infamoashal'
Começou o inferno astral do prefeitoWeinert (pMDB). Com

Orestes Golanovski saindo do partido, uma enxurrada de críticas e
desfiliaçãesdequemestavaemcimadomurodeveestarvindoporaí.

R�es
.

.

Osdissidentes reclamamde queWeinertémuito independente
ao tomar decisões. Ou seja, não consulta as bases. Weinert é assim ,

mesmo, comandacomoumgeneral, decidee tádecidido, doaaquem .

doer, dizemosmaispróximos,Vai anumarmais encrenca dentro do
partido.

Decisãoarbitrária?
Você achaqueoprefeitoWeinertestácerto emnomearumforas

teiro para comandar a Fundação Municipal de Esportes? Vote em
.

nossaenquetena internet.wwwjomalcorreiodonorte.com.br

VisiIr8
As visitas de Raimundo Colombo (PFL) e de Leonel Pavan

(PSDB) aCanoinhas, no final de semana foipuramente para fortale- .

cer laços políticos.Absolutamente um real de verba, nemaomenos

umapromessapartiu dosprováveiscandidatos aogovernodoEstado.
Serácedo demais?
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Juca Klempous diz que
l/IIIl6

nao

rom eu com o governo
Em entrevista exclusiva, o vereadornega ter rompido com oprefeito efala sobre seusprojetos

I� i

� CANOINHAS - Juca
� .

� Klempous (PMDB), que assu-

� miu a suplência na vaga deixada�
� por Bene Carvalho (PMDB) na
1 Câmara dosVereadores depois de
1 ter assumido a Secretaria de De
� senvolvimento Regional de
� Canoinhas, parece estar convie
'; to de suas idéias, embora pareça
: contraditório ao dizer que se

! aliou ao bloco da oposição na

i
.

Câmara, mas continua apoiando
o prefeito. Além de comentar

; sobre os rumores de racha no

PMDB, Juca fala sobre seus pro
jetos e outros assuntos polêmi
cos que rondam o poder públi
co. Confira na entrevista a se

guir:

Correio doNorte: O fato de
umacordo ter determinado que
sua permanência na Câmara
dos Vereadores será por dois
anos, dificulta seu trabalho, por
termenos tempo que os demais
vereadores?

Juca: Não, em dois anos dá

Arquivo

.
'

,

Juca: "estou no bloco da oposição, mas não sou
oposição"

pra se fazer muita coisa.

CN: Os rumores de que o

senhor estaria se desligando do
governomunicipal para fazer
oposição, são verdadeiros?

Juca: Não, existe hoje uma
bancada com cinco vereadores,
que eu não entendo como bloco
de oposição. Eu fui convidado
pela oposição, e não vejo oposi
ção, porque a partir do momen
to que você está em um bloco

que representa a maioria, que
representa os interesses do povo
de Canoinhas, não vejo oposição.

CN: O senhor quer dizer

que está em um bloco de oposi
ção,mas não é oposição?

Juca: Não existe oposição.
Existe um grupo de pessoas que
foram eleitas pelo povo e que
estão trabalhando em prol de
projetos que beneficiem nossa

população.

CN: O que éprioridade em
Canoinhas hoje?

Juca: Geração de empregos
e renda. Uma distribuição de
renda maior. Temos que olhar

para o menos favorecido, prin
cipalmente na nossa agricultu
ra.

CN: Emque irão se centrar
os seus projetos?

Juca: Meus projetos estão
voltados para tudo de bom que
seja em favor da comunidade.
Pretendo fazer valer o que disse
em conúcios.

CN: O senhor já fez algu
ma indicação?

Juca: Tenho várias indica

ções. No bairro Aparecida, na
localidade de Encruzilhada e

aqui no centro de Canoinhas.
Uma das indicações que fiz há

pouco, pede uma draga de areia
em Felipe Schmidt, não só para

tirar areia, mas também pedre
gulho. Hoje, em cidades como

Irineópolis, todas as estradas são
revestidas com pedregulhos, e
seria muito conveniente extrair

pedregulho em favor da própria
localidade de Felipe Schmidt,
celeiro canoinhense.

CN: O que o senhorachado
movimentopopular que pede a
redução do salário dos verea
dores?

Juca: Se eu estou fazendo
meu serviço com fé, com cora

gem, transparência e honestida
de,mostrando serviço, acho jus
to que esse trabalho seja bem

pago.

CN:Mas o senhornão acha
dífícílmostrar serviço em uma

cidade onde temosproblemasde
arrecadação como Canoinhas?

Juca: Tudo dependedo an

damento do orçamento. Hoje,
qualquer pessoa, se ganharmil
reais, não chega para pagar suas
contas, se ganhar cincomil tam
bém não chega.Tudo depende do
gasto. É preciso gerir a arreca
dação de forma consciente e res

ponsável.

CN: O seu pai foi secretá
rio de desenvolvimento regio
nal, hoje o titular do seu cargo é
secretário, portanto, o senhor
acompanha de perto o trabalho
da Secretaria de Desenvolvi
mento Regional de Canoinhas..

Qual a sua opinião sobre as crí
ticas ao órgão. Falta informa
çãoouação?

Juca: A descentralização
está acontecendo, admiro o go
vernador por sua coragem. As
críticas vêm da oposição. O tem

po vai se encarregar de mostrar
o serviço que faz a Secretaria

Regional. Acredito muito nas

Regionais. Vai dar certo e servi
rá de exemplo para o Brasil.

SEVBUNODESISTEDIAUMENIOPARA
DBVrADOS

Diantedapressãodasociedadecivil, opresidentedaCâmara, deputado
SeverinoCavalcanti (PP-PE),desistiudapropostadeaumentarosaláriodos
deputados deR$ 12,8milparaR$ 21,5mil.A informação foi confirmada
pelo segundo-vice-presidentedaCasa,CiroNogueira (PP-PI), que, até on
tem, recolhia assinaturas para garantir a votação doprojeto em regime de
urgência Estadesistência também se aplicaao aumento daverbade repre
sentação parapagamento de servidores nos gabinetes parlamentares, que
passariadeR$35milparaR$48mil.Aresistênciade sete líderespartidários
praticamente inviabilizou aaprovação dapropostade equiparação entreos
vencimentos dos parlamentares e os dos ministros do Supremo Tribunal
Federal (STF). O presidente do Senado, Renan Calheiros (pMDB-AL),
atrapalhou o plano de Severino e dopresidente do STF,NelsonJobim, de
aprovaro aumentodosparlamentares comapenasumatodasMesas-Dite
torasdasduasCasas.

CÂrMRADERNEPRESIDENTEDAS
-

COAGSOIS
Nestaúltimaquarta-feira, foram realizadas reuniões de instalaçãonas

comissõespermanentesdaCâmaradosDeputados, queelegerampresiden
tes evices que ascomandarão nesteano. Estes sãoos novospresidentesdas
ComissõesPennanentes.ComissãodeAgticultura,Pecuária,Abastecimen
toeDesenvolvimentoRuralDeputadoRonaldoCaiado (pFL-GO);Comis
sãodaAmazônia, IntegraçãoNacionaleDesenvolvimentoRegional,Depu
tadaMariaHelena (pPS-RR);ComissãodeCiênciaeTecnologia,Comuni
caçãoe Informática,DeputadoJaderBarbalho (pMDB-PA);Comissãode
Ü'nStituiçãoeJustiçaedeCidadania(CCJ),DeputadoAntônioQu:iosBiscaia
(PT-RJ);ComissãodeDefesadoConsumidor,DeputadoLuizAntonioFleury
(PfB-SP);Comissão deDesenvolvimentoEconômico, IndústriaeComér
cio,DeputadoRomeuQueiroz (PfB-MG);Comissãodel.esenvolvimento
Urbano,DeputadoJúlioLopes (PP-RJ);Comissão deDireitosHumanos e
Minorias,DeputadaIrinyL::Jpes (PT-ES);Comissão deEducaçãoeCultura,
DeputadoPauloDelgado (PT-MG); Comissão de Finanças eTributação,
Deputado GeddelVieira lima crMDB-BA); Comissão de Fiscalização .

FinanceiraeControle, Deputado.AlexandreCardoso (psB-RJ);Comissão
deLegislaçãoParticipativa,DeputadaFátirnaBezerra (PT-RN);Comissão
deMeioAmbienteeDesenvolvimentoSustentável,DeputadoLucianoCas
tro(pL-RR);ComissãodeMinaseEnergia,DeputadoNiciasRibeiro(psDB
PA); Comissão de Relações Exteriores e de DefesaNacional, Deputado
AroldoCedraz (PFL-BA); ComissãodeSegurançaPúblicaeCombateao
Crime Organizado, Deputado Ênio Bacci (PDT-RS); Comissão de

SeguridadeSocial eFamíliaDeputadoDr. BeneditoDia'; (pP-AP);Comis-

são deTrabalho,Administração eServiçoPúblico,Deputado Henrique
EduardoAlves (pMDB-RN);ComissãodeTurismoeDesporto, Deputa
doAntonioCambraia (PSDB-CE) eComissãodeViação eTransportes,
DeputadoMárioAssadJúnior(pL-MG).

GOVERNISrARErOMAUDERANÇADO
PNIDB

Odeputado JoséBoroa (PR) foi reconduzido à liderançadoPMDB
graças a urna lista de apoio assinada por 46 parlamentares da bancada
Desdeo iníciodo ano legislativo,BorbaeSaraivaFelipe (MG) alternam
se na liderança da bancada, que vive um momento de grande disputa
intemaentreasalasgovernistas edeoposição.Odeputadomineiro integra
obloco que defendeorompimentocomo governo.

REFORMAMlNIS1IRIALESTÁPRONrA
OpresidenteLuizInácioLuladaSilvadisse ontem, 110Uruguai, que

chegouomomentodefazermudançasemseuministério. Lulaconfinnou
que deve anunciar a reformaministerial nos próximos dias. "Pode ser a
qualquerdia, sónãopossodizerque seráhojeporquenãoestounoBrasil
Voufazerareformasemnenhumapressão,semnenhumapressaAscoisas
estão indo bem", afirmou. O líder do Governo no Senado, Aloizio
Mercadante (PT-SP), que acompanhaopresidentenaviagemaMontevi
déu, disse queLulanão terádificuldadeparasubstituirministros doPTe
ampliaraparticipaçãodepartidos aliados.

SENADOVOTAPEC DE YERRENOSDA
MÁRlNHA

O Senado Federal aprovou no último dia primeiro, em primeiro
turno, a Proposta de Emenda à Constituição n°. 15/2004, originária da
Câmara dos Deputados que dánova redação ao incisoNdo art 20 da

ConstituiçãoFederal. Excluindodosbens daUnião as ilhas costeiras que
contenham sede demunicípio. O texto aprovado pelos senadores é de
autoria do ex-deputado federal EniVoltolini (pP-SC), que foi relator da
matérianaCâmaradosDeputadosem2002.Apropostaaindateráque ser
votadaemsegundo turnopelo SenadoFederalpara serpromulgada

MESAFARIA
O presidente daCâmaradosDeputados, SeverinoCavalcanti, está

promovendodiversas reuniõesgastronômicasnaresidênciaoficialdapre
sidênciadaCâmaradosDeputados.Naterça-feira.recebeuparaumjantar
os líderespartidáriosondediscutiramoaumentode salário dosdeputados.
Na quarta-feira, o almoço foi com a bancada do agro-negócio. Nesta
quinta-feira, recebe abancadafederal doPartidoProgressistaContinuan
do a agenda gastronômica, na sexta-feira, a direção do PPpromove na
capitalpernambucana, umalmoçoemhomenagemaopresidentedaCâ-
mara

lochsantos@uol.com.br
ioão·iose@camara.gov.br

Não aos salários
Tal como acontece nas democracias do primeiro mundo, o

brasileiro dos tempos da internet descobriu os caminhos para
pressionar seus constituintes a adotarem posturas que conside
ram corretas. A história do pretendido aumento dos salários
dos deputados federais que o presidente Severino Cavalcanti
desejava aprovado, pode ficar apenas na intenção. Todos os

parlamentares estão recebendo centenas de e-mails diários onde
seus eleitores cobram a rejeição da proposta. Paulo Bauer que
votou em Severinomas desde o início se posicionou contra tal
aumento, comenta que está recebendo 300 e-mails diários.
Bauer festeja esta nova democracia interativa onde o cidadão
vigia com severidade aprocuração que dá ao detentor do cargo
eletivo.

Cassado
O prefeito Sirineu Ratochinski (PSDB) foi cassado por

crime eleitoral e não poderámais governar Monte Castelo. A
decisão do juiz o juiz Jéferson Zanini pode ser corrigida ou

mantida no Tribunal Regional Eleitoral. O magistrado enten
deu que o prefeito que foi reeleito cometeu dois delitos

tipificados como crime eleitoral: contratou para a prefeitura
duas pessoas em caráter temporário, a três meses da eleição; e
apareceu em fotos numjornal distribuído a servidores munici

pais. Não se discute a decisão domagistrado após apuração dos
fatos, mas é de se lamentar todos os transtornos e turbulências

que viverá a comunidade nos próximos meses.

Mulheres nossas
Elas são nossas e a elas pertencemos. São nossas mães e

.

delas somos filhos, são nossas irmãs, nossas amantes, filhas,
esposas, parceiras, cúmplices, algozes, chefes e muito

freqüentemente amigas presentes e prestativas. Terça feira, oito
demarço, é Dia Internacional da Mulher. Flores para elas. Ad

miração, amor, compreensão e espaço para que avancemmais,
cresçammais, melhoremmais.

Briga de credos
A pesquisa com células-tronco embrionárias vem sendo

palco de discordância na Casa. Parlamentares ligados a igrejas
condenam a autorização deste tipo de pesquisa e alegam que as

células-tronco embrionárias podem gerar vidas. O seu uso para
pesquisa seria, segundo eles, umamaneira de matar possíveis
vidas humanas. Por outro lado, outros deputados vêem neste

tipo de células a possibilidade de encontrar a curapara doenças
como oMal de Parkinson e o deAlzheirner.

Pefelistas
As lideranças estaduais do PFL estiveram reunidas em

Canoinhas no sábado, dia 26 de fevereiro. Raimundo Colombo
se apresentava como candidato ao governo de Santa Catarina.
O clima não foi dos melhores embora todos tenham se tratado
com cordialidade, ValdirEcker, oDidi e seu vice,Walter Paul,
na chapa derrotada na disputa pela prefeitura estiveram pre
sentes. Namesa entre as lideranças estavaAntônioAguiar. Ou
viram de Paulo Bauer que as diferenças devem ser superadas
pelo bem do partido "mas quero registrar aqui meu aplauso
paraDidi eWalter que mesmo tendo razões para estaremma

goados com pessoas do partido não deixaram de comparecer".
Bauer não disse mas todos compreenderem que se referia ao

fato deAguiar ter trabalhado contra a candidatura do PFL e em

favor da chapa peemedebista liderada pelo hoje prefeito
Leoberto Weinert. O ex-prefeito Orlando Krautler alegando
compromissos na universidade não compareceu. Mas foi lem
brado como amaior liderança do partido em Canoinhas.

Procurando
A alta cúpula do PSDB catarinense também esteve em

Canoinhas no mesmo horário que os pefelistas se reuniam. Es
tavam presentes o senador Leonel Pavan, o deputado Nilson
Gonçalves, o deputado GiImar Knaesel, o secretário de estado
e assumido candidato a deputado federal Bráulio Barbosa e

outros menos votados. A turma estava prospectando candida
tos para lançar a uma vaga de deputado estadual. Namoraram
explicitamente a ex-vereador Norma Pereira. Ela hora é uma
bem sucedida empresária do ramo hoteleiro. Gostou do assé-
diomas .

Municipal
Norival Silva, ex-secretário adjunto do governoAmin para

assuntos da saúde é o novo diretor presidente da Fundemas,
fundação que cuida do meio ambiente em Joinville .. Ele foi
convidado pelo prefeito Marco Tebaldi na quarta-feira pela
manhã e deve tomar posse hoje.

Mande sua sugestão para o

c·mo.rte@n,e��p�rte..·co,m _ br:

cndrte@,ne.w'age. C'O,rx)�,br
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Pavan participa de convenção
em ela Vista do· Toldo

!� r

GLAUCO J. BUENO

BELAVISTA DO TOLDO
- Pela quarta vez em menos

de dois anos, o senador Leo
nel Pavan (PSDB) esteve vi
sitando BelaVista do Toldo. A
visita aconteceu no sábado,
26, em convenção do PSDB

regional na Sociedade Recre
ativa e Esportiva Belavistense.

A convenção contou com

a presença de várias lideran

ças tucanas e um público de

aproximadamente 300 pesso-
as.

O presidente do PSDB

municipal e vice-prefeito de
Canoinhas, Edmilson Verka,
falou sobre as dificuldades
enfrentadas pelos agricultores
dos municípios da região, so
licitando ao senador Pavan

que se esforce no sentido de
liberar recursos e financia
mentos a custos e prazos com

patíveis com as possibilidades
do homem do campo.

Pavan afirmou que está
atento às 'adversidades que os

Senador épré-candidato a governadordo EstadopeloPSDB
fumicultores atravessam, prin
cipalmente na fase de transi

ção para outras culturas. A
tendência é que o plantio de
fumo ceda espaço para outras

culturas, a médio e longo pra
zo.

Pavan alertou que essa

mudança não pode ser reali
zada "inopinadamente, pois se

faz necessário preparar o ho
mem do campo e a terra com

vistas a novos procedimen
tos".

Com relação ao PSDB,
Pavan parabenizou o prefeito
de Bela Vista do Toldo e coor

denador regional do partido,
Adelmo Alberti e Verka, pela
"notória evolução do partido
na região".

Glauco Bueno

Pavan e Alberti: troca de elogios entre senador e coordenador regional do PSDB

Raimundo Colombo e líderes do PFL visitamCanoinhas
Prefeito de Lages, Colombo reafirmoupossibilidade de ser candidato a governador

CANOINHAS - O prefei
to de Lages e presidente do PFL
de Santa Catarina, Raimundo
Colombo, acompanhado da
executiva estadual do partido,
esteve em Canoinhas no sába

do, 26. O objetivo da visita foi

o estabelecimento de contatos
com líderes partidários e co

munitários e a participação em
um encontro de vereadores e

dirigentes pefelistas.
Essa é a terceira e última

etapa de um roteiro iniciado
Divulgação

Colombo: pretensões de se candidatar a governador

dia 11 e que cobriu 17 cidades

(Chapecó, SãoMiguel do Oes

te, Rio do Sul, Ibirama,
Blumenau, Indaial, Timbó,
Pomerode, Itajaí, Águas Mor
nas, Florianópolis, Criciúma,
Joinville, Jaraguá do Sul,
Lages, Curitibanos e

Canoinhas).
'

A visita de Colombo no

sábado começou bem cedo
com uma entrevista coletiva
com a imprensa no Santa
Catarina Plaza Hotel, seguida
de uma reunião com os verea

dores do PFL, no mesmo local.
Logo depois, Colombo parti
cipou de uma reunião

macrorregional de dirigentes
do partido, também no mesmo

local e de um almoço com as

lideranças no clube Lafayette.
Nos encontros realizados, a

comitiva - integrada pelo vice
presidente do partido no Esta

do, Geraldo Althoff, o secretá
rio-geral Pedro Bittencourt

Neto, deputados e líderes esta-

duais - colheu, da base,
posicionamento quase que unâ-:
nime quanto à necessidade de
candidatura própria do PFL na

eleição majoritária de 2006.
Raimundo tem se mostra

do muito satisfeito com os

contatos. "Impossível ser me
lhor", foi a manifestação dele

quanto aos resultados do rotei
ro. Colombo afirmou que a

população não se está iludindo
com os projetos do atual go
verno, "que negocia e adminis
tra de costas para a sociedade".

"Há uma grande cobrança
pormudanças no que ia mudar
e não mudou; as pessoas se

apresentam e dizem que que
rem mudar de novo", disse
Colombo que já no começo do
roteiro, no Oeste, foi recebido,
com faixas, como virtual can
didato do PFL ao governo do
Estado, saudado como "um
novo Kleinübing" e compara
do a Germano Rigotto, do Rio
Grande do Sul.

Alunos de Três Barras voltam às aulas
2.800 alunos da redepública de ensino voltarampara sala de aula

TRÊS BARRAS - Cerca zado de qualidade", explica.
de 2800 alunos da rede mu-

nicipal de ensino de Três TRANSPORTE
Barras voltaram às aulas na ESCOLAR

terça-feira, dia 1°. A expec-
tativa, porém, segundo a Se- A Prefeitura de Três

cretaria de Educação, Cultu- Barras informa que não fará

ra e Esporte, é de que o nú- mais o transporte escolar dos

mero de estudantes matricu- alunos do ensino médio. Até

lados aumente ainda mais o ano passado, a administra-
nos próximos dias. Até o ção municipal realizava o

momento, a escola com um transporte destes estudantes

maior número de alunos é a integralmente, arcando pra-
João Pacheco de Miranda ticamente com todas as des-

Lima, no Distrito de São pesas.

Cristóvão, com 1:714 matri- A Prefeitura de Três

culados, seguida da escola Barras esclarece que, o

f, Guitta Federmann, com 705. transporte de alunos do en-

A secretária de Educa- sino médio, por lei, é uma

ção, Cultura e Esporte, Mona responsabilidade do Gover-

Dequech Denk, destaca que no do Estado, ficando para o

na próxima semana inicia a município apenas os estu-

entrega dos kits básico de dantes da educação infantil
material escolar. Serão be- e ensino fundamental. A ad-

neficiados os estudantes de ministração municipal enca-
baixa renda da educação in- minhou à Secretaria de De-

fantil e ensinos fundamen- senvolvimento Regional de
tal e médio das redes muni- Canoinhas os ofícios n° 531/

cipal e estadual de ensino. 04 e 016/05, solicitando in-

"A distribuição deste mate- formações sobre a continui-

rial é uma prática que já vem dade dos repasses do Estado,
ocorrendo há alguns anos, referente ao convênio que
sendo que o objetivo da ad- possibilitava o transporte
ministração municipal é destes estudantes e obteve

oferecer meios para que os como resposta o ofício cir-

alunos tenham um aprendi- cular/gabs/n° 68/2005, do

"

dia 16 de fevereiro de 2005,
assinado pelo secretário de
desenvolvimento regional,
Benedito Therézio de Carva
lho.

Parte do texto do ofício
diz, "em atenção aos ofíci
os encaminhados para esta

Secretária n° 531/04 e 016/

05, que em virtude do trâ
mite da nova reforma admi

nistrativa, a legislação refe
rente ao transporte escolar
não encontra-se regulamen
tada. Os repasses não serão
efetuados via convênio, de-

vendo ser implementado
novo sistema. Comunicamos

que o Estado não viabilizará
recursos para o transporte de
alunos do Ensino Médio".

Portanto, sem o repasse
de verbas por parte do Go-
'vemo do Estado, o municí
pio fica impossibilitado de
efetuar o transporte destes
alunos, pelo fato de não pos
suir os recursos financeiros
necessários para viabilizar

integralmente o pagamento
de transporte escolar.

Motoeross alrai milhares de pessoas
Mais uma vez ficou provado que, qualquer promoção

bem preparada, com seriedade e competência, é candidata ao
sucesso. Como previ na coluna anterior, o esforço da equipe
do Moto Clube Pé de Barro, pelo seu presidente, Claudinei
Dal Lago, sócios, amigos e colaboradores, seria recompensa
do com o sucesso. As provas de Motocross atraíram milhares
de pessoas da vizinhança, além de pilotos de renome do cená
rio esportivo nacional.

,
A festa começou no sábado, com a realização do 2° En

contro de Trilheiros, que reuniu nada mais nada menos que
55 participantes. Mais uma vez, as trilhas do interior de

Irineópolis, "chaparam" os fanáticos-malucas-radicais.

Show.Espeláeulo pa'ra O público
No domingo, momentos antes do início das provas, a Fe

deração Catarinense deMotociclismo, homenageou o propri
etário do local (Fazenda São Sebastião), Ivo Lezan; o piloto
Marlon Olsen, presidente daAssociação Brasileira dos Pilo
tos deMotocross (ABPMX); os colaboradores da construção
da nova pista Pé de Barro e os patrocinadores. O público foi
calculado em cerca de 2.500 pessoas. Mais uma vez presente,
o deputado estadualMauroMariani, que colaborou com o seu

super-som montado na carreta personalizada. Narração dos
locutores Ivan e Luiz Batista.

O espetáculo além da Força Livre Especial foi proporci
onado pelos pilotos Leandro Smakovicz e Jonathan

Menegasso que ofereceram autêntico show de malabarismos
na pista. Depois, o público foi brindado com um show de

Friesteily. Mas, sem dúvida, foi o pequeno e promissor pilo
to, Maylon Marques Dal Lago, de 10 anos, que apesar do

"apagão" da máquina na largada, fez uma corrida de recupe
ração que deixou a platéia estasiada. Com uma volta atrás do
líder da prova, o garotomostrou garra e conquistou o segun
do lugar da bateria que teve oito pilotos. O rapaz tem

"pedigree" e prometemuito na carreira.

Na homenagem a Marlon Olsen, Maurem entrega
uma placa de prata a mãe do piloto, Leia Hunterstell

Provas da Copa Norte
o prefeitoWanderlei Lezan, prestigiou o evento, e ao

lado do deputadoMauroMariani, acompanhou todas as bate
rias "Foi um belo evento. Eu gosto muito do motocross e

pode ter certeza que esta foi só a primeira de uma série de

provas", destacou Lezan durante a cerimônia de premiação.
O dirigente da Federação Catarinense deMotociclismo, Vitor
Smakovicz, entusiasmado com a boa infra-estrutura do
motódromo, prometeu que o município de Irineópolis é sé
rio candidato a sediar pelo menos uma das etapas da Copa
Norte de Motocross em 2005.

No início da década de 90 o local já sediava provas de

motocross, e servia de pista de treinos para vários pilotos da
região, dentre eles Marlon Olsen, quemesmo ausente, foi ho

menageado antes das provas de domingo. Já em 2002 o traça
do foi modificado para uma pista de velocidade na terra,
retornando à modalidade motocross em dezembro do ano

passado, com a pista levando a assinatura do construtor Se
bastião Hot.

(Colaboraram com a Reportagem: Claudinei Dal Lago,
MauremMarques Dal Lago, Andressa Bráz de Oliveira, Ger
son Côas-FCM)

Prefeito de PortoUnião visita/governador
PORTO UNIÃO - O pre

feito de PortoUnião, Renato
Stasiak, esteve reunido na se
mana passada em

Florianópolis com o governa
dor Luiz Henriqueda Silveira,
a quem solicitou recursos de

. asfaltamento da estrada Lan

ça-Santa Cruz e das ruas da
Área Industrial. O encontro,
no palácio daAgronômica, foi.
iniciativa do deputadoMauro
Mariani, com a presença do

. vice-governador Eduardo Pi-

nhoMoreira, do deputadoAn
tonio Aguiar, vários secretá
rios de estado e prefeitos. do
Planalto Norte.

Luiz Henrique basica
mente ouviu as reivindicações
principais dos prefeitos e

garantiu que apoiará "aquilo
que for justo e relevante para
a população". Atribuindomais
folga de orçamento com o

projeto do Fundo Social afir
mou: "Agora poderemos atu
armais decisivamente em to-

das as prioridades das diferen
tes regiões de SantaCatarina
como - citando o Planalto
Norte - a conclusão da SC-
302, obra que demorou mais
de 50 anos para ser concreti
zada", que agora está concluí
da.

Com o vice-governa
dor EduardoPinho Moreira,
Renato e Erico acertaram sua

vinda no próximo dia 03 de

março, para debater com em

presários e políticos a

viabilização desses projetos.
Pára o deputado Mauro
Mariani, que assumirá dia 8 de
abril o cargo de secretário do
Deinfra, antiga Secretaria
dos Transportes, o Planalto
Norte receberá as atenções
que; até então, não vinha re
cebendo. Isso refere-se à
melhoria da SC-280, trecho
entre Porto União e

Canoinhas, que necessita de

urgente restauração em vári
os trechos.
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Justiça federal
ser inaugurada

o órgão iráprestar serviçospara toda a região doPlanaltoNorte

.,�laYista doToldo
:�RISA I..iILLER E 'CRISTINA MASSANEIRO
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"Os olhos sempre anunciam rindo quando os olhos acham o

que o coraçãoprocura. (Aluízio deAzevedo)".

FELlZANMRSÁRlO:
O1/03 MariaRosilene Lessak:. Albino &Arlete Karninski;
02/03 Bruno Henrique Tisczka, RomeuWagner, Lucimara

Pepes;
05/03William Farias;
07/03 Simone Lessak:;

CAROLAlNEOSSOWSKI:

Hoje (04/03) essa linda garotinha está comemorando seus

06 aninhos. Á ela desejamosmuita saúde e felicidades.

, 08 DEMARÇO DIA INTERNACIONAL
DAMULHER:

As mulheres se afirmam:
Desde a luta das operárias pelos seus direitos, nos Estados

Unidos em 1857, à mulher vem conquistando a passos largos
seu lugar na sociedade. Enfrentando o patriarcalismo e o

machismo, ela afirma sua dignidade e igualdade em relação ao
homem. No Brasil, graças a precursoras como a paraibana
Anaide Beiriz e a paulista Pagu, foi conquistado o voto femini
no, na década de 30 do século passado. O 08 de março, Dia

.

Internacional da Mulher, é ótima ocasião para cada um olhar

para si mesmo: sendo mulher, para meditar como está contri
buindo para afirmação dessas que já são, mais da metade da
Humanidade. Sendo homem, para saber se já descobriu, como
cantou Gilberto Gil, que é ilusão achar que "o mundo masculi
no tudo nos daria". A afirmação damulhermelhora omundo.

(Chico Alencar).
Toda mulher foi criada para ser aalma da fanu1ia. (Madre

Teresa de Calcutá).
A todas as mulheres felicidades.

AQUELE ABRAÇO.PARA.••
... As turmas do Curso de Gestão Publica - UnC, que reuni

ram-se sábado (26/02) para um delicioso e divertido almoço
na sede da Universidade emMarcílio Dias. Especialmente a Ia
Fase.

... Sandro, Paulinho e Fabiano que curtiram uns dias mara
vilhosos em Balneário Camboriú.

... Para o DelegadoMario César Correia, sempre prestativo;

... A "Thurma 1O" da Pós Graduação em Matemática que
sábado reiniciam as. aulas: Cleyton, Marcela, Priscila, Juca e

José Augusto;

LEMBRANDO:
Bailão de Páscoa na Sociedade BelaVista

MAFRA - Apenas algumas
questões administrativas ainda
serão necessárias para a inaugu
ração daVara da Justiça Federal
em Mafra. Na quarta-feira, 23,
foi dado mais um passo impor
tante para que o órgão comece

efetivamente a ser implantado.
Foi a assinatura de um convênio
entre a Justiça Federal e a Pre
feitura, que prevê a cessão de um
imóvel e li contratação de esta

giários que vão auxiliar nos tra
balhos.A informação é da presi
dente da subsecção da OAB de

Mafra, Sirlei Rechetelo.
Também na quarta-feira

aconteceu um ato solene para
assinatura do contrato de loca

ção entre a Secretaria de Estado
da Segurança e a empresaBelém,
proprietária do imóvel onde
funcionou temporariamente o

Fórum de Justiça, na rua Felipe
Schrnidt (antigo supermercado
Weber), para onde será
transferida a Delegacia de Polí-

prestes a

em Mafra
cia Civil, que hoje funciona na

rua TenenteAry Rauen, Alto de

Mafra, onde será instalada aVara
da Justiça Federal.

Os dois atos se revestiram de

grande importância para o mu

nicípio, sendo prestigiados por
inúmeras autoridades, entre elas
o juiz de direito Edenildo da Sil
va, o vice-presidente da OAB
SC, José Virmond; o represen
tante da UnC, Antonio Mário
Koschinski; o ouvidor domuni
cípio, EloiWitt, a presidente da
OAB de Mafra, Sirlei

Rechetello, representantes da
Secretaria de Segurança, delega
dos, entre outros.

O juiz federal Sebastião Ogê
Muniz, diretor doForo da Secção
Judiciária de SantaCatarina, disse
em entrevista que restam apenas
alguns passos de cunho adminis
trativo para que aVara da Justiça ,

Federal seja efetivamente instala
dá.Assim que aDelegacia de Po
lícia proceda a transferência, se-

rão iniciadas obras de adequação
do imóvel, além da licitação de

serviços de limpeza, segurança e

outros.

Omagistrado disseque nãohá
como fixar umprazo exato para a

instalação, mas ele acredita que o
órgão já possa estar funcionando
dentro de aproximadamente três
meses.

Muniz explicouque aVaraterá
abrangência regional, envolvendo
os municípios do Planalto Norte
que hoje estão jurisdicionados à
VaraFederal de Joinville. ''A Jus

tiçaFederal compreende questões
cíveis e criminais que envolvem a

União e empresas públicas, Uma
das principais atribuições é o di
reito previdenciário, bem como

questões tributárias, executivos
fiscais, crimes administrativos
contra aUnião, alémde processos
envolvendonarcotráfico, entre ou
tros", explicouMuniz.

Ao assinar o termo de ces

são do imóvel, o prefeito Jango

Herbst destacou a "importância
de mais esta conquista que vai
beneficiar a. comunidade
mafrense e do Planalto Norte
Catarinense". Além de agilizar "

os processos que envolvem pes-
,v

soas e empresas locais, omuni-
",

cípio também vai ganhar com a

presença constante de mais visi
tantes, incrementando vários se
tores do comércio e prestação de -.

serviços. Jango também •

enalteceu o trabalho daOAB, li-
"

deranças políticas e empresari-
"

ais que se empenharam na busca
",

de condições para que a implan-
tação fosse possível. "O paga- _

mento do aluguel do imóvel será ��
apenas uma das maneiras de o "

município contribuir com o ór- ,d

gão", comentou o prefeito.
A Vara da Justiça Federal

terá uma estrutura de pessoal.
com cerca de 20 servidores, dois
magistrados e mais cinco esta

giários. Também serão contrata- .�

dos prestadores de serviços.

Alunos de Porto União recebem incentivo pedagógico
PORTO UNIÃO - As cri

anças do Grupo Escolar Jar-
dim São Bernardo do Cam- Municipal João Fernando

po e do Centro Integrado Sobral receberam essa sema-
Divulgação

StasNik entrega kits a alunos da rede pública de ensino

na kits escolares no Banco do
Brasil de Porto União. Mais
de 60 estudantes foram rece

bidos pelo prefeito Renato

Stasiak, pelo secretário de

educação em exercício,
Eduardo Wachholz, pela
supervisora escolar do mu

nicípio, Helena Koch
Andrukiu, pelo gerente ge
ral do banco, Juércio

Burgardt, e funcionários.
Os kits foram adquiri- .

dos com a venda de camise
tas no valor de R$ 15 cada
uma complementadas com
recursos do próprio banco.
Esse trabalho de parceria en-

-.'

o

tre o banco e o município
vem acontecendo nos últi
mos anos com o projeto do
AABB Comunidade, sempre "

envolvendo crianças caren-
'

teso

O prefeito Renato agra
deceu em nome de todos pela
responsabilidade social que
o banco vem exercendo na

comunidade e fez um pedi-
do especial às crianças: "Es
tudem bastante para alcança-
rem o sucesso merecido".
Para o gerente do banco, <

Juércio, esse trabalho é uma -

forma de incentivar outras

empresas a contribuírem
'I,

também para o crescimento h

e desenvolvimento social.

Educação de jovens e adultos abrematrículas
CANOINHAS - As ma

trículas para novos alunos dos
Centros de Educação de Jo
vens e Adultos (Cejas) man
tidos pela Secretaria de Esta
do da Educação e Inovação
em 27 Regionais do Estado
estão abertas desde segunda
feira, 28. O centro oferece al

fabetização, nivelamento e

ensino fundamental e médio

para pessoas a partir de 15
anos que não puderam cursar

o ensino regular na idade pa
drão. Considerada a modali
dade de educação mais inclu
siva, a Educação de Jovens e

Adultos mantém programas
especiais para presidiários,
calJlinhoneiros, portadores de
deficiência e idosos, que têm

Conselho aprova contasdaMerendaEscolar
PAPANDUVA - o Conse

lho Municipal de Alimentação
Escolar (CAE), em reunião rea
lizada na terça-feira, 22, apro
vou por unanimidade de seus

membros, a prestação de contas
daMerendaEscolar referente ao
exercício 'de 2004. Segundo o

parecer do Conselho, houve boa
gerência na aplicação dos recur
sos da União (quadro abaixo),
na aquisição de produtos de boa
qualidade naelaboração da ali
mentação dos alunos das redes

municipais e estaduais, seguin
do inclusive cardápio elaborada
por nutricionistacontratada para
esse fim. Na segunda-feira, 28,
a SecretariaMunicipal de Edu
cação efetuou a distribuição da
merenda escolar nas unidades
escolares domunicípio referen
te ao ano letivo de 2005. A res

ponsável pelamerenda escolar,
SôniaMendesNovak, disse "que
todos os recursos destinados à

educação são aplicados dentro
do que prescreve a lei, e, em re-

lação àmerenda, não poderia ser
diferente". "Havia muitos co

mentários sem fundamentos

proferidos por pessoas mal in
formadas, sobre os recursos da
união na aplicação namerenda
escolar em Papanduva, mas o

CAE provou a idoneidade e res

ponsabilidade do governo de
Humberto Ribas (PMDB), e de
toda a sua equipe, ao adminis
trar a aplicação dos recursos pú
blicos", ressaltou a secretária da
Educação, Glória Spagnol.

Recursos Financeiros Transferidos R$102.669,60
pelo FNDE
Recursos próprios/Aplicação R$ 1.615,53
Recursos Financeiros' gastos com R$ 92.118.18

aquisição de gêneros alimentícios

Saldo apurado no exercício R$ 12.196,95

a oportunidade de reinserção
social a partir do conheci
mento.

O diretor do Centro de

Florianópolis, Maurício
Koerich, avisa os alunos an

tigos que as aulas estão

reiniciando, inclusive para os
.

freqüentadores do programa
Santa Catarina Alfabetizada.
Parte das 58 turmas de alfa

betização integrantes do pro
grama em Florianópolis reto
ma as aulas nesta segunda
feira e outra parte optou pelo
recesso apenas no Natal.

Pelo método de educação
modularizada, o estudante

programa o prazo para cum

prir as etapas de ensino de
acordo com suas possibilida-

gpais e r.�gionais do Prqz'
m de C",pac��ção a 1Dis�

tânciaparaGestoiês Escolares
(Progestão), da Secretaria de
Estado da Educação e Inova-
-o (SED), participamhoje, em

'é;l; �ofJ:otyl Susin, de reu
de estudo demais um dos

dylps quê integram a .

forll).�ção de educadores. O
.

6dúlç' VIII, que abordá o

Como DesenvolveraGes-"

�sÊo!�l,.�erá· r�passado nomês
de março aos cinco mil pro
fessores que desde o ano pas
sado participam do Progestão
para exercerem cargos de di

reção nas unidades escolares.
Com duração de noveme

ses, o curso seráconcluído em
maio deste anomas, em junho,

des de tempo, explica a ge
rente de EJA da Secretaria,
Elizabete Paixão. Ele recebe

gratuitamente orientação e

material didático para estu

dar em casa e marca horários
semanais para tirar as dúvi
das com os professores e rea

lizar as provas. Ao final de
cada etapa, presta os exames

supletivos para subir de nível. .

Reunindo cerca de 100 mil
alunos em todo Estado, a Edu
cação de Jovens eAdultos é em

geral procurada por jovens
que tiveram de abandonar os
estudos cedo para se dedicar
ao trabalho, mas também por
donas de casa, agricultores
que moravam longe da escola
e pessoas com deficiências fí-

sicas graves que as impedem ,.

de freqüentar um curso regu
lar, esclarece agerente. A his- ,�

tória da Eja em Santa Catarina ,

é marcada por exemplos de '

vida memoráveis de persistên
cia e coragem, de pessoas que r-,

procuraram os Centros semi- "

alfabetizadas; recusadas' por .

instituições de ensino por não ,

apresentarem a escolaridade -

-:

mínima e que conseguiram �

� )entrar para a faculdade e se-

guir uma profissão. Muitos "

inclusive se tornaram profes
sores e diretores de Ceja. Os
centros guardam a memória, -

as fotografias e os depoimen-
tos dessas pessoas que servem
de estímulo a outros de que .�

nunca é tarde para estudar.

. ..

apohtâdo§ pelos educ<;tg
voltadopârã o dçsegyplv
to de competências 'pro
nais.Um dos tópicos relac
dos à parte financeir
relacional env' lve a rel
ire

.
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o põe fim a

m Marcílio
protestos
Dias

Na noite de sexta-feira, 25, pneusforam queimados emfrente à escola e o diretor teve que sair com ajuda da Polícia
.

.

Correio ·aó Norte
CANOINHAS - Um acordo

entreprofessores e a altacúpulado
PSDB municipal, selado na tarde
de segunda-feira, 28, pôs fim aos

protestos que deixaram dezenas de
estudantes semaulanasemanapas
sadanaEscoladeEducaçãoBásica
Manoel da Silva Quadros no dis
trito deMarcílio Dias.

Os estudantes e professores
protestavam contra a decisão do
PSDB regional de exonerar adire
torada escola,MacfaldaEngel em
favor da promoção do professor
Silvio de JesusMatos ao cargo de

I � diretor
Na quinta-feira, 24, pelama

nhã, dezenas de alunos, pais epro
fessores protestaram em frente à
escolanomomento em que adire

ção da escola erapassadaparaSil
vio.A indignação era tamanha, que
Silvio precisou deixar o colégio
acompanhado de escoltapolicial.

O protesto se repetiu na noite
de sexta-feira, 25, quando alunos
do período noturno não entraram
nas salas de aula e, do lado de fora
docolégio, queimarampneus e, em
coro, gritaram frases deprotesto do
tipo "Fora Sílvio" e "Viva a pro
fessoraMacfalda".(

"fez com que os dois lados cedes
sem", explicou o presidentemuni
cipal do PSDB, Edmilson Verka,
acusado pelos professores de per
seguir politicamenteMacfalda.

Conforme decisão, tornadaem
comum acordo entre as lideran

ças doPSDB regional e professo
res da escola, Sílvio não serámais
o diretor da unidade de ensino,
mas sim, secretário da adruinistra
ção da escolaque serádirigidapela
antes secretária,AndréiaHoeprs.
Embora tristes pela negativa da

possibilidade deMacfalda voltar,
os professores aprovaram a deci
são tomada em consenso. "An
dréia tem a aprovação de alunos e
professores. É urna pessoamuito

querida e que deve comandarnos
sa escola com muita competên
cia", disse uma das professoras
presentes a reunião.

Outraprofessora, que não quis
se identificar, disse que os profes
sores estão se sentindo vitoriosos.
"Isso simé urn processo democrá
tico, onde todos os lados são ouvi-

dos", enfatizou.
Silvio disse que estava con

formado com a situação. "Me sin
to feliz e realizado pela paz voltar
a predominar em nossa escola",
declarou.

Andréiaagradeceu a confian
ça depositadaemsua capacidade e
disse que pretende dirigir a escola
com a ajuda de todos os professo
res e alunos.

As aulas noManoel da Silva
Quadros voltaram ao normal na
manhã de terça-feira, dia 1.0.

Edinel Wassoaskl

Há 50 anos

Nova CâmaraMunicipal
Realizou-se no dia 1.° do corrente, a solene posse dos novos

vereadores eleitos ii 3 de outubro findo, cuja solenidade contou
com apresença de altas autoridades e crescido número de pesso- ,

as.

O ex-presidente daCâmara dosVereadores, Dr. Rivadávia
Ribas Correa, transmitiu o cargo ao vereador reeleito Carlos
Schramm, o qual, na qualidade de vereadormais idoso assumiu
apresidência dos trabalhos, tomando o compromisso dos demais
vereadores e em seguida, declarando os mesmos empossados
presidiu ainda a eleição damesa diretora da CâmaraMunicipal
parao ano de 1955.

Centro de saúde -Canoinhas - aviso
Por determinação do sr. dr. Chefe do 5.°Distrito Sanitário,

Dr. HaroldoFerreira, aviso os proprietários de estabelecimentos
de gêneros alimentícios em geral, que nãomais serápermitido a

permanênciade empregados que não sejamportadores de cartei
ras de saúde e guarda-pós, durante as horas de trabalho, ficando
seus empregadores sujeitos as penas do R.S.V.Avisamos também
que não será permitido a engorda de suínos dentro do quadro
urbano.·

.

CineTeatroVera Cnmapresenta:
Hoje, às 20h15min, impróprio paramenores de 14 anos:
Meu amigo, o leão
ComJanet Leigh eCarletonCarpenter

ACORDO

EDIÇÃO PUBLICADA EM 05/03/1955O acordo firmado na segun
da-feira, em reunião realizada na
Gerência deEducação e Inovação, Na noite de sexta-feira, 25, alunos queimaram pneus em sinal de protesto

Anuncie noAdosarec lança Torcida Sangue Bom
CANOINHAS - Qual o

time que você torce?
Certamente você deve ter

ouvidomuitas vezes essa pergun
ta. Essa é a pergunta que aAsso
ciação dos Doadores de Sangue
de Canoinhas e Região

i; (Adosarec) quer saber dos seus

associados. O objetivo da pesqui
sa, que além do time de preferên-.
cia, quer também saber qual a rá
dio e jornal preferido de seus as
sociados, é de estabelecer uma

competição saudável quemotive
o País inteiro a doar. "Por en

quanto saberemos somente qual
o time de preferência dos doado
res da Adosarec, mas pretendo
lançar essa campanha em São
Paulo-SP, para estimular as tor
cidas a doarem sangue, elegendo
assim, amaior torcida de doado
res do Brasil", explica Orestes
Golanovski, presidente de honra
da Adosarec, que reafirma o

compromisso de fazer em São

t Paulo, uma ampla campanha de
doação de sangue para comemo
rar o dia do doador de sangue em
25 de novembro.

"Ao invés de brigar, vamos
estimular uma disputa saudável
entre as torcidas. Qual é a torcida

sangue bom?" , provoca
Golanovski.

ram 8.713 doadores que saíram
de Canoinhas para atender 1 mil

pessoas que necessitavam de san

gue. Segundo dados daAdosarec,
as doações foram feitas paramais
de 23 cidades, que vão desde a

capital Florianópolis atéCampi
naGrande, no estado de São Pau
lo.

''A cada dia que passa rece
bemos mais pedidos e ás vezes de
centros bem maiores do que
Canoinhas, de pessoas de nossa
região e também de pessoas ca
rentes. Mesmo não tendo condi

ções, nãopodemos deixarde aten
der e salvar vidas", comemora
Golanovski.

------------�(�5�7�a��2·2°�s�)�-------------

(47) 622-1571NÚMERORECORDE

A Adosarec esteve em festa
na quarta-feira, 2, quando alcan
çou o número de 1 mil pacientes
atendidos fora de Canoinhas. Fo-

comercialcn@netnorte.com.br
comercialcn@newage.com.br

Mulher!Mulher

Nada mais contraditório que sermulher...
Pahvra tão sinpl2squemntÉm

gQnjficados tão grandes!
Muher,rn ãe, filha, e:poffi, .irrn ã, am j;ra ...

Sinp.esn enteMuher.
8 dern an,o,

Que vive milhões de emoções num só dia e

transmite cada uma delas num único olhar,
que dá asas e ensina a voar, e não quer ver

partir mesmo sabendo que não lhe pertencem.

A CDL de Canoinhas parabeniza todas as

mulhers pelo seu dia. 08 de Março. senac DE. illtemacnnaldaMuher!

Câmara de

Dirigentes Lojistas
de Canoinhas/Stl

Parabéns pelo seu dia!
É o que deseja o SENAC de

CanoinhasCanoinhas

tJJia Internacional ia MuUier
08/03/05

A mulher tem sido o esteio da sociedade brasileira/ a fortaleza
da família e agrande responsávelpeloprogresso e

desenvolvimentodensçêo.
Parabén� malhe;pela sua coragem/ pela sua competência e
pelopermanente exemplo de doação esolidariedade/ sinais
inconfundíveis C/a sua insubstituívelpresença em nossas vidas.

Antônio Mauro Rodrigues de Aguiar
Deputado Estadual

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mineradora
instalar em

poderá
Canoin

Glauco Bueno

AMineradoraBunge éamaiorprocessadora de óleos vegetais do mundo

Seleme: "é preciso fiscalizar para que a Bunge não se

limite a extrair nossa riqueza"

.....
Aquartaeúltimasernanadomêsde fevereiro, apesarde carregadade

eventos importantes, foimuitopositivaparaosativosfinanceiros.Do lado
doméstico, apesar daagendacontemplaradivulgação de resultados das
contas externas, balança comercial, inflação e mercado de trabalho, o
mercado foiorientadopeladivulgaçãodaAtadoCopomnaquinta-feira,
24.

eo.....cIoconsumidor
A confiançadoconsumidorbrasileiro diminuiuem fevereiro, tanto

em relação ao presente como sobre o futuro,mostrou umapesquisa da
FundaçãoGetúlioVargas (FGV)divulgadanaquarta-feira, 2. A situação
econômicadafamíIiafoi consideradaboapor 13,9porcento dos consu
midores e ruimpor23,5porcento. Emjaneiro,essasrespostaseramde,
respectivamente, 13,6e 19) porcento.

1.°deabril
O governo federaldecidiuadiarpormais 30diaso iníciodavigência

dealgunsartigosdaMPno232,queentrariaemvigornaquarta-feira,2.A
medidaprovisóriaconigea tabelado imposto derendadepessoas físicas
e aumentaa tributaçãodas empresasprestadoras de serviço que fazemo

recolhimentodo imposto de rendapelo lucropresumido.

EI.lbargonaso
ARússia suspendeu na quarta-feira o embargo às importações de

carnebovinae suínade seisEstadosdoBrasilqueprovaramestar livresde
febre aftosa, informouoMinistério daAgriculturarusso.

seemcresdllleldo
Analistas estimam que o crescimento do PID do Estado de Santa

Catarinaem2OO4devevariarentre5,5%e6%, enquantoque o resultado
doBrasil, divulgado ontempelo IDGE, alcançou incremento de5,2%.

�esemalta
Divulgadosna terça-feira, dia 1.°, os números dabalançacomercial

de fevereiro confirmaram umameta perseguida pelo governo federal
desde os primeiros anos do Plano Real. De acordo com os dados do
MinistériodoDesenvolvimento, IndústriaeComércioExterior (MDIC),
o volumedas exportações somouUS$ 100,15 bilhõesdemarço de 2004
afevereiro desteano.

Ruim paraoestado
As exportações catarinenses sentiram a pressão da deficiência de

infra-estrutura e da desvalorização do dólar ainda nomês passado.Um
dosprincipais indicadores disso foi aquedano rankingdeparticipação.O
Estado, quenormalmente ficaentreos seismaiores exportadoresdopaís;
caiuparaa9"posição,com4,73% dasvendasnacionaisemjaneiro.

Rua Vidal Ramos, 697 fone: (47) 622-4082

MÁRIO
WUNDERllCH
Corretor de Imóveis

Panilicio
P80 de s.o
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

Crecí 1231

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHAIl<\S,

BOLOSARTfsncos E SALGADOS

Oferta:
Casa de madeira c/ parede
dupla situada no bairro Alto
da Tljuca c/105m2 de área
construída, contendo 4

quartos, sala, cozinha,
extrutura completa para
edificação de uma casa de
alvenaria de 220m2, aproxi -

madamente. Parte interna
casa tato/mente forrada
forro de pinus. Está edificada
sobre o iener«: de 450m2.

Preço: R$20.000

senac

Canoinhas

GLAUCO J. BUENO

CANOINHAS - Abre-se

para Canoinhas, a perspecti
va de investimentos na área de

mineração.
Descobriu-se que o muni

cípio é detentor de vasta e

riquíssima jazida de

Feldspato, uma mistura em

diversas proporções de
aluminosilicatos de potássio,
cálcio, sódio, lítio e bário de
césio. Por possuírem uma bai
xa temperatura de fusão, es
ses componentes dos

feldspatos são empregados

como geradores de massa ví
trea nas massas cerâmicas e

nos vidrados.
Minerais esses, usados na

fabricação de vidro, esmalte,
placas cerâmicas, isoladores
elétricos de porcelana, louça
de mesa e louça sanitária.

A Bunge, empresa euro

péia e renome internacional,
maior processadora de óleos

vegetais do mundo, está
adentrando firme no setor da

mineração e tem intenções de
se instalar em Canoinhas. A

Bunge, ex-Ceval, é dona da
Fosfértil, companhia de fer-

tilizantes fosfatados que ad

quiriu a Companhia Vale do
Rio Doce por US$ 84,2 mi
lhões.

"Por aí dá para se ter uma

idéia da dimensão da

mineradora", explicou o vere

ador. Juliano Seleme (PMN),
que também é engenheiro flo
restal, na sessão da Câmara dos
Vereadores na terça-feira, dia
1.0.

"O surgimento de um

novo ciclo de desenvolvimen
to com a exploração das rique
zas do subsolo, é realmente um
alento para uma região que já

..

se

CANOINHAS - Na segun- dimento no balcão, toma por ter
da-feira, 14, Euclydes Marinho mo as reclamações e expede no
Neto assumiu a Coordenadoria tificações e ofícios. Observe-se
do Procon de Canoinhas. O novo que somente no ano de 2005,
coordenador disse que nos pri- foram protocoladas 191 recla
meiros dias de sua gestão reali- mações com registro, sendoque
zou um estudo sob a atual situa- 75% delas já foram resolvidas

ção do órgão, bem como, sobre até o momento. Acrescenta-se a

possíveis medidas para que o
.

isto um número de 76 reclama
mesmo se tomassemais atuante ções não registradas, porque fo
na defesa do consumidor na ci- ram resolvidas imediatamente
dade. com telefonemas.

O Procon foi instituído no

município de Canoinhas pelo
Decreto n° 145/2002 que, não só
criou o ProconMunicipal, como
estabeleceu a sua competência.

Euclydes informou que o

supermercadistas aumenta

ram o estoque de chocolate
em 10% em relação ao ano

passado e a indústria do setor

aumentou a produção em 5%.
Já estão disponíveis 19,4 mil
toneladas de produtos, dian
te de 18,5 mil do ano passa-

Doces de Páscoa: indústria aumentou produção em 5
por cento

Rua Paula Pereira, 776
Fone: 622·2177/622.5123

SENAC: Rua Rolando Mallucelli, 16 - Centro
Canoinhas/SC Telefone: 47 622 - 4853

as

teve sua economia estribada na

extração da madeira e da erva
mate. Vou me empenhar no
sentido de fiscalizar e exigir
que essa empresa não se limite

apenas a extração de nossas ri

quezas minerais, mas que ins
tale em Canoinhas um polo de

processamento, para que se

verifique a agregação de va
lores e a geração de empregos
decorrentes de novas frentes
de trabalho, propiciando tam
bém nova fonte de arrecada

ção de impostos e royalties ql;leo\
o município tem direito",
enfatizou Seleme.

..

..

Procon tem nova direção e inicia novo processo de

pesquisas na cidade
Uma dasprimeiraspesquisas realizadaspelo órgão, foi empostos de combustíveis da cidade

.

Comércio prevê aumento de 10%
nas vendas de chocolates e doces na Páscoa

Em primeiro lugar, infor
mou que atualmente trabalham
no Procon apenas o próprio co

ordenador e uma assistente,
Marilene Artner, funcionária
públicamunicipal que faz o aten-

CANOINHAS - Tradici

onalmente, ovos de chocola
te, doces, balas e confeitos em

geraltêm faturamento garan
tido no período que antecede
a Páscoa - mas o comércio em

geral também experimenta
um crescimento nas vendas,
aproveitando o estímulo ao

consumo e o hábito de troca
rem presentes. Os

Decreto Municipal estabeleceu
as funções do Procon, com base
em Decreto Federal n° 2181/97
e o Código de Defesa do Consu
midor. Daí ser atribuição do
Procon não só a coleta e resolu

ção de reclamações, como tam
bém o exercício demecanismos

para informação ao consumidor
sobre osmelhores preços de pro
dutos e a fiscalização quanto à
obediência de seus direitos para
o que a lei prevê, inclusive, pro
cedimento administrativo pró
prio, com imposição de adver

tência, multas e encaminhamen
to ao Ministério Público para
intentar-se a competente ação

do, além do lançamento de
110 produtos.

Porém, na avaliação
do empresário Sido Gessner

Júnior, presidente da Federa

ção das CDLs de Santa
Catarina (FCDL/SC), a ex

pectativa otimista se justifi
ca porque a data impulsiona
o turismo e a compra de ou

tros presentes, além dos cho
colates e doces. O dirigente
estima que o crescimento

pode chegar a 5% nas vendas

gerais do varejo.
Este ano, a festa será

celebrada no dia 27 de mar

ço, o que tem aspectos posi
tivos e negativos para o vare

jo. O feriado da Semana San
ta em março vai atrair mais

judicial, ou abertura de inquéri
to policial. Por isso, o Procon e

oMinistério Público devem tra

balhar num sistema de colabo

ração e, para tanto, já iniciaram- €I
se contatos.

Quanto à informação de

preços ao consumidor, na sema
na passada, o Procon procedeu
pesquisa de preços de combustí
veis nas cidades de Canoinhas e

Três Barras (também atendidas
pelo Procon de Canoinhas). '

O Procon está localizado na
Prefeitura de Canoinhas e seu

telefone é 627-2287. O atendi
mento é das 8h às 12 h, e das
13h30minàs17h30min.

visitantes ao litoral e outros

pólos turísticos catarinenses,
estimulados pelas altas tem

peraturas da época. No entan

to, as festas coincidem com a

última semana do mês, quan
do muitos consumidores já
esgotaram os salários do mês.
A FCDL/SC sugere que os

lojistas invistam em ofertas

pelo crediário, com prazos e

juros atrativos.
A entidade observa,

igualmente, que a Páscoa é
uma festa familiar e com um

apelo estético muito forte. Os
empresários devem se prepa
rar com antecedência para a ;!J

data, decorando o interior e a

fachada da loja, vitrines e

apostar em promoções.

.,)

• •

�/CHADECK\ 'li �!���: \j
Pneus Borrachas .i

� I
Acessórios e também peças usadas."

. RuaPalllHarris.535 1622-6341/622-7387 f
I,FOIl8S:(41) 622-3782/622-3355/ \, Rua: Frei Menandro Kamps, 275)

�-, ,., - , ,/ __ ._ � ..•..,,--._-�-�--�-�.�-_ .. _-"'�'

ÚLTIMAS VAGAS, MATRICULE SE JÁ:
.QUALlFICAÇÃO BÁSICA EM SECRETARIADO

.SERVIÇO DE PESSOAL

.QUALlDADE NO ATENDIMENTO

.BALCON/STA DE FARMÁCIA

4)
.o)

Mande sua sugestão para o

·'pn <). r�t�@.T"���flo I1!E(CÇ)'r.in � b r.

·çnorte@ftleW�ag�. com � b_r
'I
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Polícia

Polícia Militar realiza blitz

nas estradas de Canoinhas
Motoristas abusados devemficar atentos nospróximos dias

Arquivo CANOINHAS - O 3.° Bata
lhão de PolíciaMilitarestaráreali

zando, nos próximos dias, opera
ções de fiscalização em diversos

pontos de circulação de veículos
emCanoinhas.

O objetivo da operação é de
verificar adocumentação dos ve
ículos e dos condutores, além de
fiscalizar a situação dos equipa
mentos obrigatórios e o estado de
conservação e segurança dos veí
culos.

Segundo omajorPM coman
danteAdiltonMaciel, será dispen
sada "atenção especial aos veícu
los de transporte escolar, a coibi
ção de uso de aparelhos celulares
por motoristas enquanto dirigem
e a falta do uso de cinto de segu
rança".

Maciel explica, em nota ofi

cial, quemuitas reclamações che
gam ao Batalhão, em relação a

abusos cometidos no trânsito.
"Nosso objetivo é coibir esses /

abusos".Motoristas despreocupados com as leis de trânsito são o principal alvo da Polícia

Homemmorre

'. dirigindo na SC-477
�f II

PAPANDUVA - Na noite de terça-fei
_',ra, dia 1.0, Altamir João Vargas, 44 anos,

.

., dirigia um caminhão Scania, placas BWB

,,8386, de Fraiburgo-SC, pela SC-477, em
trecho próximo a cidade de Papanduva,

.::9uando saiu da pista, vindo a bater a frente

:..go caminhão em um barranco. A batida foi

jeve eAltarnir apresentava somente um pe
. .queno corte na cabeça. A Polícia Rodoviá-
ria acredita que amorte de Altamir foi

provocada por algum problema de saúde

-interno, possivelmente um infarto. No en

tanto, ainda não é possível precisar omoti
vo da morte. No fim da tarde de ontem, o
Instituto Médico Legal de Mafra divulga-

.

ria o resultado da autópsia realizada no
�

corpo de Altamir para precisar o motivo
damorte.

Briga por cama
Na tarde de sexta-feira, 25, no bairro

.São Cristóvão, em Três Barras, J.J.K, 30
anos, invadiu a casa de sua ex-amásia,
.:.M.S.N., 18 anos, para tentar retirar da casa,
uma cama. Depois de agredir A.A.B., 40
-anos, JJ.K fugiu do local antes da chegada
'da Polícia. Os policiais encontraram JJ.K
"horas depois no interior de um supermer
cado. Ao tentar prendê-lo, um dos polici
.ais foi agredido porLl.K. Depois de domi
�nado, J.J.K foi encaminhado a Delegacia
«ía Polícia Civil de Três Barras.

Atropelamento
No fim da tarde de sexta-feira, 25,

TeM., mulher de 26 anos, foi atropelada
"por um veículo VW Gal prata, que fugiu
do local. O atropelamento aconteceu na rua
Carlos Wagner no bairro Campo d'Água
: Yerde. T.eM. foi socorrida por populares
: e conduzida por seu esposo ao Hospital
: Santa Cruz. A Polícia ainda não localizou
:..o autor do atropelamento.
•

Rapaz é espancado até
perder a consciência
CANOINHAS - Na noite de domin

: go, 27, dois rapazes, um deles menor de
: idade, espancaramN.A., de 26 anos no cai
: çadão da rua Paula Pereira. A Polícia foi

: chamada e conseguiu prender os suspei-
� : tos. J.R.A., de 21 anos, é um dos acusados.

:: A surra foi tão violenta queN.A. ficou
:inconsciente. Somente na terça-feira, dia
: 1.°, ele recuperou a consciência.
: Segundo informações da Polícia Ci

: vil, os suspeitos estão em liberdade. A Po

: lícia aguarda a recuperação completa de
•

N.A. para que ele faça o reconhecimento

dos espancadores.

Arrombamento de
residência

Na tarde de sábado, na rua Alfredo

Paul, no bairro Campo d'Água Verde, o
senhor L. c. K, 32 anos, informou que seu

irmão, A. J. K, 43 anos, foi para a cidade
de São Mateus do Sul, há algum tempo,
deixando sua residência fechada e que
quando voltou para casa, encontrou-a ar

rombada, bagunçada, com objetos quebra
dos e jogados pelo chão, não sabendo pre
cisar o que, exatamente, havia sido furta
do. A polícia foi chamada e orientou L.eK
a fazer um boletim de ocorrência na dele

gacia e a avisar o proprietário.
�.

Acidente com danos
materiais

Na noite de sábado, 26, na rua João

Carvalho, no bairro São Cristóvão em Três

barras, envolveram-se em um acidente de
trânsito os veículos Suzuki SwifHI placas
LWI-2122 de Joinville, conduzida por D.
eM.,29 anos e o ônibus placas BXF-3065
de Três Barras, conduzido por J. M. S., 38
anos. Houve apenas danosmateriais e acor

do entre as partes.

Sabotadores de circo
Também na noite de sábado, 26, na

avenida Rubens Ribeiro Da Silva, no bair
ro Água Verde, dois homens promoviam
desordens, danos e depredação naproprie
dade onde se encontra o Circo Romano. A
Polícia deteve 1. F., 28 anos eA. S., 25 anos.

Os dois foram entregues a Delegacia de
Polícia para as demais providencias.

Alcoolizado
Na noite de segunda-feira, 28, quando

em rondas pela rodovia BR-280, nas pro
ximidades da Retífica Motocar, policiais
militares depararam-se com o veículo Fiat
Pálio placas'MCZ1898 de Canoinhas que
ao perceber a presença da Polícia, saiu em
alta velocidade, sendo abordado pala guar
nição, que constatou que o condutor do car
ro apresentava sinais de embriaguez. O
motorista se recusou a fazer o teste de
alcoolemia, sendo assim, os policiais le
ram seus direitos e o conduziram até a De

legacia de Polícia Civil onde foram
efetuados os autos de infração de trânsito.

Acidente envolve carro e
bicicleta

Namadrugada de domingo, 27, o Cor
po de Bombeiros atendeu a um acidente
automobilístico envolvendo umamotoci-

cleta e um Fiat Uno de Placas AFX-7128
de Curitiba PR, conduzido por Alcir

KIutckiwski, de 35 anos que nada sofreu.
O condutor da motocicleta, Daniel
Panasiuck, 20 anos, apresentava fratura

exposta na perna direita, com hemorragia.
Depois de realizados os procedimentos de
atendimento pré-hospitalar, Daniel foi
conduzido ao Pronto Atendimento da Pre
feitura de Três Barras, e em seguida até o

Centro Cirúrgico do Hospital Santa Cruz
de Canoinhas.

.

Acidente de bicicleta
Na tarde de domingo, 27, na rua

Napoleão Carlos de Castro, no bairro São

Cristóvão, ummenino de 9 anos estava an
dando de bicicleta quando bateu na trasei
ra de um caminhão baú que estava parado.
Ao ser examinado pela guarnição de
socorristas do Corpo de Bombeiros, o ga
roto apresentava sonolência; estado

torporoso, corte de aproximadamente três
centímetros na região frontal próximo ao

supercílio, hemorragia abundante e um

corte de três centímetros na região do an
tebraço esquerdo, com hemorragia. Depois
de realizados os procedimentos de atendi
mento pré-hospitalar, o menino foi con
duzido ao P.A. de Três Barras.

Infarto
Na madrugada de terça-feira, dia 1.0,

na localidade de Rio do Tigre, Maria Ivone
Carlos de Castro, 55 anos, estava passando
mal e seus familiares chamaram o Corpo
de Bombeiros.Ao ser examinada no inte
rior da residência,Maria j á não apresenta
vamais sinais vitais. Os bombeiros tenta
ram reanimar Maria, mas não obtiveram
sucesso. Eles a conduziram ao Hospital de
Três Barras onde foi confirmado óbito por
infarto.

Assalto contra pessoa
Na tarde de quarta-feira, 2, testemu

nhas relataram que na rua Caetano Costa,
no centro de Canoinhas, um homem ten

tou assaltar um menino' de 17 anos, que
estava de posse de ummalote da empresa
Fuck Materiais de Construção. Sem êxito
na ação, o assaltante teria fugido do local,
conduzindo o veiculo VW Gal, placas
CXU-6566. A Polícia foi chamada e de

pois de consultar a placa, foi constatado se

tratar de um veículo da cidade de Major
Vieira. De posse dessa informação, polici
ais militares se deslocaram até a localida
de de Palmital, onde localizaram o veículo
e o suspeito, reconhecido e identificado

como sendo Livério da Silva, 34 anos. Os
policiais prenderam Livério e o conduzi
ram até a Delegacia de Polícia Civil de

Canoinhas, para a lavratura do flagrante.

CARNES TEMPERADAS PARA

: FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

� Atendendo também o comércio
.
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Fones: (47) 622-2437/622-2714 Ceio: (47) 9986-5491
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Fogoconsomecozinhade
" .

empresano
CANOINHAS - Na manhã de sábado, 26, na rua João

Tomachitz, no bairro Jardim Esperança, um incêndio consumiu a

cozinha e a copa da residência do empresário Guillierme 1. A. de
Souza.

Os bombeiros suspeitam que o incêndio tenha sido iniciado por
vazamento em um butijão de gás, suspeita que ganhou forçapelo
fato de o fogo ter se concentrado especialmente no fogão a gás.

A esposa de Guilherme estava sozinha em casa e conseguiu
ligar para omarido antes que o fogo alcançasse os fios de energia
elétrica.

Guilliermerecomendou que amulher saísseda casae acionou o \
Corpo de Bombeiros.

Rapidamente, osbombeiroschegaramaresidênciaUsando apro
ximadamente4 mil litros de água, os bombeiros conseguiramextin

guir o incêndio.

Nanoite de quinta-feira, 24, aPolíciaMilitar foi informadade
queno interior daEscola deEducaçãoBásicaRodolfoZiperer, exis
tiamvárias pessoas perturbando o sossego epromovendo desordens.
APolíciaMilitardeslocou uma guarniçãopara atender aocorrência
e prendeu P. daS., 18 anos, e apreendeumais doismenores, sendo os
mesmos entregues naDelegaciadePolíciadaComarcadeCanoinhas.

Promovendodesordens II
Namadrugada de sexta-feira, 25, aPolíciaMilitar foi acionada,

paraatenderurnaocorrênciadeperturbaçãodo sossego, na ruaEmilio
Massaneiro, nobairroCampo daÁguaVerde, ondepopulares ouvi
ram disparos de arma de fogo. No local, os policiais encontraram
pessoaspromovendo desordens ebrigando.Ospoliciaisprenderam
e conduziram até aDelegacia deComarca deCanoinhas, L.A. P., 18
anos, eO. c., 21 anos. Foi encontrado com osmesmos, um litro de
bebida alcoólica e um pedaço depau com vários pregos na ponta.

Mais um incêndio em estufa
Namanhã de sábado, 26, oCorpo de Bombeiros deCanoinhas,

.

foi acionado para atenderum incêndio em estufa de fumo, na loca
lidade deRio dos Poços.A estufa, depropriedade da senhoraCecília
Mirandakotikoski, ocupavaunia área de 30metros quadrados. Em
seu interior,havia aproximadamente 800quilos de fumo queestava
secando. Os bombeiros precisaram de cerca de 2mil litros de água
paraextinguir as chamas, evitando que o fogo passassepara o depó
sito ao lado que continha aproximadamente 2mil quilos de fumo
pronto.

-

. Acidente envolvemotocicleta e
automóvel

Na tarde de domingo, 27, na localidadedeToldo deCima, em
Major Vieira, o veículo Ford Scort placas LXP-1694 de Major
Vieira-SC, conduzido porEdinon Biliski, bateu na motocicleta
CG-125 placaAf'X-7445 também deMajorVieira, conduzidapor
Fábio Martins, 20 anos. Edinon não sofreu nada enquanto que
Fábio apresentava fraturas expostas no joelho e pé direito, alémde
um corte de aproximadamente 20 centímetros no braço direito,
com grande hemorragia em todas as partes do corpo atingidas.
Depois de realizados os procedimentos padrões do atendimento
pré-hospitalar, os bombeiros imobilizaram a vítima com colar

cervical, estancando ashemorragias e o conduziram atéoHospital
São Lucas na cidade deMajorVieira.

/

Agressão
No fim da tarde de sexta-feira, 25, também no bairro São

Cristóvão, em Três Barras, M.R.F., 22 anos, agrediu sua amásia,
L.S., 22 anos, causando lesões em sua cabeçae na face.APolícia foi
chamada e prendeu o agressor que foi entregue na Delegacia de
PolíciaCivil de Três Barras.

RODÍZIO DE PIZZA

For;;� nha
;?[te:náe7nC>� tc>d(,� O� ála�
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Karin Correa, cola grau ama

nhã no curso de ciências
econômicas da Faculdade da
Cidade de União da Vitória. A
cerimônia acontece no Cine

Teatro Luz seguida de baile no

Clube Concórdia. Um importan- .

te passo na vida de uma pes
soa que conhece muito bem os

dissabores de uma batalha e o

prazer de uma grande vitória.
Parabéns Karin!

Josiane Alves de Miranda recebeu na

tarde de sábado, 26, em sua residência,
amigas e familiares para o chá de bebê
de Ana JUlia, que deve estar, chegando
em menos de um mês' para�alegria de
toda a família e principalmente do .

papai, Otávio Schulka.

Na segunda-feira, dia 7, completa 95 anos o

senhor josé do Nascimento. Seus filhos:
Orlando, Zeni e José do Nascimento Filho,
noras, netos e bisnetos pedem a Deus ,que o

i

mantenha lúcido e alegre por muitos lanos.
Parabéns e muitas felicidadesi!

.

No domingo, 6, às 9h30min, em frente a S.B.O., na praça
Lauro Muller, acontece uma grande concentração de

automóveis antigos. Edelmar Heilmann, coordenador do
encontro, convida toda a comunidade em geral a participar

do evento, principalmente os proprietários de carros
antigos. A idéia, segundo Edelmar, é de se formar uma
associação de proprietários de carros antigos em

Canoinhas, inclusive com a participação de pessoas de
cidades como Mafra e Rio Negro.

Parabenizamos a psicóloga Herica que
comemorou seu aniversário no dia 02 de

março.
"Que Deus ilumine sempre sua vida, lhe

dando muitas felicidades"
Seus amigos: Sérgio,Daia,.,e, Daniele,

Karina, Danjlo, Britto, Bruna, Andréa, Alice
e Gisely. Na foto ao lado do namorado

Rafael.

Os pais Juliane e André comemoram com

alegria neste dia 6, o aniversário do seu filho
João Vitor que completará 3 aninhos e o

batizado de seu filho Luís Gustavo.

géctAl& 2,1 tem.

� CIJ4w 'lRfi6

Cj}�
A Escola SéculQ 21 recebeu o

credenciamento e firmou acordo de
.

parceria com a Rede Pitágoras de '

Ensino, uma organização educacio
nal com diversas unidades educacio
nais e parceiros em escolas no Brasil

e no exterior.

Aniversariou na terça-feira, dia 1.2,
José Luis Cordeiro. "Que a felicida
de seja constante, em sua vida,
marcando seus caminhos por

incontáveis vitórias".

Nas dua� últimas edições da colunaEnfoque, são necessárias três
I correções:

A esposa do formando do curso de administração, no dia 12 de feve

reiro, chama-se Silmara e não Sandra como publicado;

No aniversário de Claudia Gondin, na-semana passada, Elizabeth
Pangratz Gondin (e não Nicien) aparece ladeada pela aniversariante e

sua irmãCeli;
Sérgio Teixeira e Daiane Pape comemoram na segunda

feira, dia 7, dois anos de namoro.

"Que o amor seja sempre a maior virtude desse relaciona
mento. Sem dúvida, um amor tão forte, que é capaz de

superar todos os obstáculos" . Felicidades!
Norma Pereira, aniversariante na quinta-feira, 24, é contadora e não advogada.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Marcílio Dias'
AndréPangratz; que nasceu no distrito, fala sobre a época de ouro da localidade que

porpouco não virou cidadeI�

CANOINHAS - Os olhos
de André Pangratz, 75 anos,
brilham ao falar da Marcílio
Dias do passado, "Era uma

época próspera, onde todo tipo
de negócio ia para frente",
lembra, se referindo a uma

época onde abrir um comér
cio, como ele mesmo fez, ou
montar uma serraria, eram ne

gócios com forte tendência ao
sucesso. O,progresso veio, li
teralmente, pelas linhas do
trem.A grande quantidade de
madeira e o movimento

f> ininterrupto de pessoas que
paravam no distrito para des- '

cansar das longas viagens de
trem que saiam de São Fran
cisco do Sul com destino a

Porto União, faziam a alegria
de comerciantes como Anctr;é.
Esses "turistas relâmpagos"
eram o filé mignon da client�
la. Não ficava um dia sequer
sem que pelo menos um trem
de nassaaei

I
e passageiros parasse no ra-
mal que passavapelç di�tptb.
Esse ramal termiriavà,no cen

tro de Canoinhas, aliCIe Hojellê'a Prefeitura.
Para entender melhor o

progresso do distrito de
Marcílio Dias, é preciso vol-

,� tar um pouco no tempo e

relembrar a época em que
Canoinhas ainda era distrito
de Curitibanos e a então loca
lidade deMarcílio Dias era o

centro "não oficial" de
Canoinhas. Para se ter uma

idéia do quantoMarcílio Dias
é antigo, o pai deAndré, quan-

MEMQRIASDE
, INFANCIA

A dificuldade em se mo

rar emMarcílio Dias estava no
fato de que nem tudo era de
senvolvido. Para se estudar,
por exemplo, André e os ir
mãos precisavam vir ate o Co
légio Sagrado Coração de Je
sus. "Somente duas pessoas ti
nham carro emMarcílio Dias,
então, o jeito era vir à-pé para
o centro de Canoinhas", con
ta. Para dificultar ainda mais,
nas sextas-feiras, André tinha
que trazer as roupas sujas de
três irmãs que eram internas
do colégio, para a mãe lavar.

GUARDADO
PRESIDENTE. '

Fotos: Arquivo da Familia

André: "Tempos atrás era difícil ganhar dinheiro, mas viver era mais fácil"Uma das passagens mais
ilustres da vida de André, foi quem teve seis filhos, dos
quando, em 1947, serviu a quais cinco são mulheres.

g!!�çla?o �ptão president� ge:t,;j Com terno branco.impe-,
republtca general EUrICO '_

,\ cável, era comum. ver,A:Q.âi-é'
Gaspar Dut�a no Pal�cio do "embarcando no trem qií� ,siti�
Catete no �1O de Janeiro-Rl, "de Marcílio Dias com desti�\
"Naquele tempo, a guarda do a Corupá.

'

',�
,

presidente ti-
nha que ser do
Paraná ou de
S�n t a

Catarina, ti
nham que ser

todos de pele
clara, bem

,
estruturados
fisicamente e

mércio deAndré, teve sua cli
entela diminuída considera
velmente com o fechamento
da estação. Foi aí que André
saiu do distrito, montou um

açougue e comprou uma casa
no centro de Canoinhas. O ano

era 1964 e embora a re

volução corresse solta
no País, a preocupação
em Canoinhas era com

a decadência de suas

principais rendas eco-

nômicas - a erva-mate
e amadeira.

"Somente duas pessoas tinham carro

em MarcHio Dias, então, o jeito era vir a

pé para o centro de Canoinhas"

com mais de
1,70metro", explica.

André lembra que teve
,

sorte de servir a guarda presi
dencial em 1947. Um ano an-

�

tes, revolucionários haviam
invadido o Catete emassacra

do a guarda presidencial.
Depois disso, os treina

mentos com os soldados 'eram
mais rigorosos. "Soldados
chegavam a se disfarçar de in
vasores para testar guardas que
estavam em vigia", recorda.

BONS TEMPOS

QuandoAndré voltou para
Canoinhas, abriu seu negócio
próprio. A casa de comércio,
aberta inicialmente' com re

cursos do pai, logo deu a

André autonomia financeira.
''Atendia os clientes até de ma

drugada, o que fez com que eu

ganhassea simpatia e a prefe-
.rência dos moradores de

Marcílio", recorda. Esse pro
gresso permitia a André gas-

" tarmuito dinheiro em inúme
ras e intermináveis viagens de
trem a Corupá onde vivia sua

namorada, com quem é casa
do até hoje - Carmem -, e com

"Naquela época era difí
cil ganhar dinheiro, mas viver
eramais fácil", define André,
lamentando a decadência .do
distrito. "Marcílio Dias cres-

, ceu como rabo de vaca, de
cima para baixo", compara. A
decadência do distrito que por
pouco não virou município,
começou com o fechamento da

,

linha férrea, acompanhada do
declínio da época de ouro da .

madeira e da erva-mate. A an

tes movimentada casa de co-

ALTERNATIVAS
/'

Entre as alternativas para
se sobreviver a decadência da
erva-mate e damadeira,André
se lembra dosfamosos japone
ses - "Povomuito trabalhador"
- que fizeram em Canoinhas,
enormes plantações de batatas
e feijão. "Os japoneses eram os

primeiros a chegar nas lavou
ras e saíam de lá só à noite",
recorda. Para André, os agri
cultores de origemjaponesa fo
ram grandes propulsores da

agricultura canoinhense.

Ramal Ferroviário de Marc:ílio Dias (em construção) na
década de 30

do solteiro trabalhava com

açougue na localidade, uma
dinastia de açougueiros segui
da porAndré e continuadapor
seu filho, que também é vere
ador, Neno Pangratz. O
ecletismo também' era uma

qualidade de José, pai de
André, "Além do açougue,
meu pai carregava vagões de
trens e cultivava lavoura", re
corda.André é o filhomais ve
lho de uma família de 12 ir
mãos.

. Segundo o historiador
FernandoTokarski, cerca de 50
anos antes de Bernardo Olsen

chegar a então cidade de Ouro
Verde, em 1913, viviam pes
soas na localidade chamada
posteriormente de Marcílio
Dias. Mas foi Olsen quem pôs
ordem no local, criando, por
razões óbvias, a Colônia São
Bernardo. "Olsen trazia famí
lias de São Bento do Sul, Rio
Negrinho e região para colo
nizarem a localidade", expli-
ca Tokarski.

<

•

", o riJ�toriador rel;mbra
um dos precursores do distri
to, Preciliano Mattoso, um
solteirão convicto que muito
antes da chegada de Olsen,
fundou uma fazenda onde hoje
está localizado o campus da
Universidade do Contestado
(UnC). Como era solteiro, ao
morrer, Mattoso deixou seus

bens a um empregado que o

vendeu a outras pessoas até

que as terras chegassem às
mãosdaUnC.

.

Em 1914,
com a inauguração
da estação ferrovi
ária da então colô
nia, a localidade
passou a ser conhe
cida como Estação
Canoinhas. O pro
gresso da localida
de pormeio da es

tação ferroviária se

explica pêlo fato de
a estação no centro
da cidade ter sido

inaugurada somen
te em 1930. Foi por
volta desse ano que
a localidade deixou
de se chamar Esta

ção Canoinhas e

, passou 'a chamar
Marcílio

'

Dias,
nome imposto pelo .

governo. Segundo
Tokarski,Marcílio
Dias foi um mari
nheiro negro que
morreu agarrado a

bandeira do Brasil
\I, na Guerra do

Paraguai.
André, soldado da guarda presidenci-

I, ai em 1947 .

Fones' UVA 5222741 • SMS 5321551
I CNI6223203 • BIT 5531168

Direção: Prof' Luci Gohl

"Naquele tempo o Banco
do Brasil era umamãe", se re
fere André a época em de go
vernos paternalistas, encerrada
com a entrada de Collor no po
der em 1990, o que levou mui
tos pequenos empresários a fa
lência.

André lembra que nos idos
dos anos 1980, comprou um

trator financiado peloBanco do
Brasil. "A primeira prestação
foi caríssima, mas com a des

valorização damoeda, a segun
da prestação era o valor de al

gumas cervejas", lembra entre
risos. "Quem souber se apro
veitar dessa época se deu bem".

POLÍTICA
.---..,

Como observador políti
co, crítico da realidade
canoinhense, André avalia os

antigos prefeitos comomelho
res do que os recentes. "Se
você reparar,' Benedito
Therézio de Carvalho,
Haroldo Ferreira, Otávio
Rauen, Alfredo de Oliveira
Garcindo, todos morreram

pobres. Naquela época se pen-,
savamais no povo e não em si

próprio", analisa.
Para André a política que

se fazia no passado era mais
séria.

É com nostalgia queAndré
compartilha com outras pesso
as entrevistadas nesta página,
de grandesmarcos de evolução
da cidade como osmadeireiros
Irmãos Fernandes e Lumber,
dos enormes "bodegões'' como
o dos irmãos Zugman, que in
clusive forneciam produtos
para serem revendidos por
André em sua casa de comér
cio e das imponentes indústri
as do mate. Lembranças que
somente mentes saudosas
como a deAndré, guardam.

Man�e ��a ���e�tão �ara O
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Jango visita Hospital e
dobra valor de auxílio

Arquivo

Jangofoipressionado a lutarpor credenciamento de unidade oncológicajunto ao SUS

::!

Jango: convite para ser associado ao hospital e pedidos
de ajuda

MAFRA - O Conselho dire
tor do Hospital São Vicente de
Paulo reuniu-se na noite de quin
ta-feira, 24, para receber o pre
feito João Alfredo Herbst

(Jango) e O ouvidor geral domu
nicípio, EloiWitt, para visita às

instalações e entrega de projeto
para aquisição doArco Cirúrgi
co - aparelho para realização de
cirurgias vascular, ortopédica,
urológica e neurológica.

O prefeito visitou aUTI,
serviço de hemodiálise

(terceirizado) e o novo Centro

Cirúrgico. Ficou impressionado
com a estrutura que o hospital
dispõe atualmente; com os ser

viços ofertados à população;
com o fato da casa hospitalar não
possuir dívidas e com a disposi
ção da equipe diretiva e funcio
nal em proporcionar e buscar

sempre o melhor atendimento
aos pacientes. Comprometeu-se
em empenhar-se na busca de re-

cursos para as urgências do hos
pital, destacando o aumento no

número de leitos da UTI e a

compra do Arco Cirúrgico. De
imediato dobrou os valores que
serão repassadosmensalmente a

Casa, que passou de R$ 5 mil

para R$ 10 mil.
Jango recebeu o convite

para ser associado e além do pe
dido de auxílio na compra do
Arco Cirúrgico foi solicitada sua
atuação em favor do
credenciamento do serviço de

oncologia - que já é oferecido
pelo Hospital - para que a po
pulação possa ser atendida pelo
SUS. O prefeito agradeceu o

convite e após fazer uma breve
explanação sobre seus primeiros
dias de mandato, explicou que
tem as melhores intenções em

governar omunicípio. Disse que
vai unir-se às pessoas sérias e se

dedicar às que realmente preci
sam.

Prefeitura implanta programa

piloto de promoção à saúde
Inicialmente oprograma será desenvolvido com osfuncionários

da Secretaria de Saúde

- MAFRA - Atualmente os Municipal da Saúde, deven
distúrbios musculoesquelé- do ser estendido posterior
ticos ocupacionais têm sido mente às demais secretarias.
um grande problema nas em- O programa visa favore

presas; As chamadas LER/. cer a adoção de um estilo de
DORT surgem de um modo vida saudável para contribuir
crescente e rápido causando na melhoria da qualidade de
dores e afastamentos de traba- vida, bem como no desempe
lho, ocasionados por movi- nho das funções profissio
mentos repetitivos, ausência nais. O projeto piloto tem

de movimentos e posturas in- como responsáveis a.fisiote-.
corretas durante jornada de rapeuta Fabíola Herbst, o

trabalho. Por isso a Prefeitu- professor de Educação Física
ra de Mafra está implantando Daniel Rogério Petreça e a es

o programa de Promoção à tagiária Isabela Cassias Pe

Saúde, que busca desenvolver reira, que estão fazendo o Ie
com os funcionários públicos, vantamento de dados e a pro
atividades físicas diárias, rea- gramação das sessões. "É a

lizadas no local de trabalho. Prefeitura Municipal de
O programa foi sugerido' Mafra através da Secretaria

pelo prefeito Jango Herbst ao Municipal de Saúde inovan
secretário da Saúde, Tadeu do e cuidando do bem estar

Geronasso, para implantação de seus funcionários", disse o

inicialmente na Secretaria secretário.

I
-

'"

-

Wag'11,eir llaroldo Pelagio
-

urologia e gerontologia
CliM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa, 11o, fone 622-1 606

\ Ru.a: Frei J'VfeILa:tLdro Kamps
Fo:tLe: 622-4344 - 622-4543

Ca:tLo:irilias - SC

ALUGA-SE
Aluga-se sala comercial cf
150m2 na rua 03 de Maio,
núm. 189. Tratar pelo fone:

624-0576.

Lideranças discutem destino
do ProntoAtendimento

Intenção é envolver toda a comunidadepara discutir ofuturo do
sistema de atendimento emergencial

PORTO UNIÃO - O pre
feito de Porto União, Renato
Stasiak, o vice-prefeito, Erico
Rosenscheg e o secretário de

saúde, Jair Giraldi, receberam
no gabinete todos os vereado
res e representantes do Hospi
tal São Braz para discutir so
bre o Pronto Atendimento

Emergencial (PAE) de Porto
União. A intenção é envolver
toda a comunidade para dis
cutir o futuro do sistema de

atendimento emergencial cri
ado em dezembro do ano pas
sado.

Ficou marcado para se

gunda-feira, 7, no Centro Em
presarial, uma nova reunião
com os vereadores, líderes co
munitários, conselho munici-

paI de saúde, funcionários do
São Braz e executivos. "O cus

to financeiro do tratamento

emergencial está se tomando
muito grande e o rendimento
é mínimo, mas decidiremos
em conjunto qual a melhor
atitude a ser tomada", afirma
o prefeito Renato.

Outros programas estarão
sendo implantados para com
plementar a melhoria no aten

dimento, como o Programa
Saúde Família. O programa
funciona com a parceria do

município e Governo Federal,
atendendo todas as localidades
do município com a participa
ção de uma equipe formada

pormédicos, enfermeiros e as
sistentes.

Divulgação

Lideranças discutem futuro do Pronto Atendimento
Municipal

MERGULHE FUNDO NESSA IDÉIA
Natação Infantil, Adulto

r
Hidroginásticae _

1810

eenter

Rua: Rolandô:jMalucelli, 288
Fones: (47) 62�-:4655, .. 622-8915

Anexo aMulticlínica

Angina
A angina é causada pelo estreitamento das artérias que

conduzem sangue ao coração. A limitação da irrigação san

guínea provoca uma deficiência no suprimento de nutrientes
e de oxigênio nesse órgão. A dor é sinal de que o coração está
recebendomenos sangue do que precisa.

Em geral, a angina é tratada com medicação específica.
Existem situações, entretanto, que exigem procedimentos ci
rúrgicos como a implantação de pontes em artérias coronárias
ou angioplastia (introdução de um balão inflado nas artérias
coronárias estreitadas por um ateroma para expandi-las e

desbloqueá-las),
.

SINTOMAS
Dor intermitente ou grande desconforto no peito. Em ge

ral, a dor toma-se mais intensa durante a atividade física e

decresce durante o repouso. Alguns tipos de angina, entretan
to, podem causar dormesmo quando a pessoa está em repouso
ou dormindo. É uma dor que pode irradiar-se pelamandíbula
e pelos ombros ou braços (mais comumente pelo lado esquer
do do corpo).

A dor da angina pode ser agravada pelo estresse emocio
nal, estômago cheio e exposição a baixas temperaturas.

Certos cuidados,' contudo, são de importância fundamen
tal para a prevenção e controle da angina.

RECOMENDAÇÕES
* Se você fuma, faça o possível para deixar o cigarro. O

fumo sobrecarrega o coração obrigando-o a trabalhar com
mais vigor. Fumar desencadeia ataques de angina;

* Se estiver acima do peso, procure reduzi-lo. Não recor
ra a dietas miraculosas ou drásticas, de efeito duvidoso. Perca.
peso gradativamente adotando uma dieta de baixo conteúdo

calórico, pouco colesterol emuita fibra;
* Exercite-se regularmente. Discuta com seu médico a

adoção de exercícios condizentes com seu preparo físico. To
das as pessoas podem pelo menos caminhar ou nadar;

* Administre sua carga de estresse. Incorpore à sua rotina
atividades redutoras do estresse, como exercícios, ioga, medi
tação, jardinagem, alguns hobbies, conversa com amigos, tra
balho voluntário;

* Controle a pressão arterial, Adote uma dieta de pouco
sal. Aumente a ingestão de potássio e cálcio (bananas e batatas
são ricas em potássio). Laticínios de baixo teor de gordura,
como iogurte e leite desnatado, são ricos em cálcio;

* Modere a ingestão de álcool. Nunca tome mais do que
duas doses por dia. Uma dose de bebida destilada equivale a

um copo de vinho ou a uma latinha de cerveja;
* Faça refeições menores emais freqüentes. Condicione

sua alimentação diária a quatro ou cinco refeições leves em
vez de três substanciais;

* Descanse por trinta ou quarentaminutos após as refei

ções;
* Evite temperaturas extremamente baixas oumuito ele

vadas;
* Não espere muito para tomar sua medicação contra

angina. Tome-a demaneira profilática antes de iniciar tarefas
extenuantes. Numa crise, quanto mais cedo tomar o remédio,
mais eficiente erá seu efeito.

IMPORTANTE
Todas as pessoas que sofrem de angina devemmanter con

tato regular com o médico. A angina representa risco de vida
em potencial e requer atendimento profissional

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na (y';�)l::ru;uk/t<f..
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 11Ó fone 622..1606

Farmácia

0O®o �fiêw�

- Produtos odontológicos - Florais de Bach
- Produtos veterinários - Medicamentos controlados
- Cosméticos (ex. Fluoxetina, Paroxetina)

- Dispomos de Assistência Farmacêutica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

ir 622-3658 \ 622-8618
R. Coronel Albuquerque n" 701 - Canoinhas - sc

Nóo compre preço
Compre qualidadeAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Weinert decreta estado de
.Ar. •

emergencra em Canoinh s
!(l1

Perdas com estiagem causam impacto deR$18,8milhões na economia domunicípio
CANOINHAS - A prefeitura de

Canoinhas, por meio do prefeito Leoberto

Weinert (PMDB), e da Comissão Municipal
de Defesa Civil (Comdec), decretou ontem

pela manhã, depois de uma reunião na Câ
mara de Vereadores, estado de emergência.

A decisão foi tomada depois que todos
os representantes de vários segmentos pre
sentes no encontro, tomaram conhecimento
da difícil situação causada pela estiagem em

nosso município. Para se ter idéia houve uma

considerável queda na produção de leite em

25%, milho em 30%, soja em 20% e fumo
em 15%.

Segundo Domingos Gadagnin, enge
nheiro agrônomo da Epagri, problema tam

bém significativo, refere-se a incidência de

perdas ocorridas nas chamadas culturas de
subsistência e manutenção do agricultor e

família.
O impacto econômico para o município

foi de R$ 18,8 milhões, onde somente o fumo
teve um prejuízo de R$ 10 milhões. Foi for
mada uma Comissão de Avaliação compos
ta pela Epagri, IBGE, ICEPA e Cidasc, além
de outros setores. O prefeito pediu um rela
tório final dos prejuízos e das dívidas dos

produtores até segunda-feira, 7.
Amanhã, haverá uma reunião com o se

cretário de Agricultura, Donato Noerberg,
para uma avaliação mais profunda do pro
blema.

Glauco Bueno

Weinert: sem outra alternativa

BID vai financiar cooperativas de se
."Os recursos totais envolvidos nóprograma somamR$ 151,2 milhões

CANOINHAS A

Corporacion Internacional
de Inversiones, braço do Ban
co Interamericano de Desen-
volvimento (BID) para fi
nanciamento do setor priva
do, desenvolverá neste ano

um programa-piloto de in
vestimentos direcionado es

pecialmente às cooperativas
ligadas ao agronegócio. O
assunto foi discutido nesta

semana em Brasília pelo pre
sidente e pelo superinten
dente da Organização das

Cooperativas do Estado de
Santa Catarina (Ocesc),
Neivor Cantou e Geci

Pungan, com o diretor de in-

vestimentos do BID, Emílio
Lozoya, e com o presidente d
OCB, Márcio Lopes de
Freitas.

O financiamento de pro
jetos de expansão da base pro
dutivamarcará uma nova fase
de atuação daquela instituição
internacional no Brasil, prevê
Canton.Anteriormente, oBill
financiava entidades governa
mentais, agora vai operar di
retamente com as cooperati
vas, autorizando operações de
crédito para ampliação da base
produtiva, da infra-estrutura e

da industrialização de produ-
. tos primários.

Além de exigência de

praxe, as cooperativas que se

habilitarem a financiamento
do BID devem manter pro
gramas de defesa ambiental,
bem-estar funcional e boas

práticas de produção.
Um dos maiores programas
de financiamento dos últi
mos anos foi o Programa de

Recapitalização das Coope
rativas Agropecuárias,
Recoop, que beneficiou um

grupo de 24 cooperativas
." catarinenses em 2001. Os re
cursos totais envolvidos no

programa somam R$ 151,2
milhões e representam 33%
do orçamento nacional do

programa.

Ocesc quer recuperarR$ 50milhões em créditos de
PIS/Cofins para as cooperativas de SC

CANOINHAS - As coopera
tivas catarinenses estão se articu
lando com a Frente Parlamentar
do Cooperativismo (Frencoop)
no Congresso Nacional para cri
ar norma que permita a utiliza

ção dos créditos de Pis/Cofins

gerados a partir de agosto de

2004, quando da inserção das co-
� operativas que atuam nos ramos

agropecuário e de consumo, na

sistemática da não
cumulatividade.

O superintendente daOcesc,
Geei Pungan, avalia que existam
pelo menos R$ 50 milhões em

créditos, os quais, atualmente, as
cooperativas de produção
agropecuária não conseguem uti
lizar. Somente a Coopercentral
Aurora tem cerca deR$ 40.8 mi
lhões, informa o contador geral

LuizAntônio Lise.
Esses créditos são gerados

principalmente na compra de
insumos, comomilho, farelo, su
ínos e outros, operações tributa
das pelo Pis/Cofins com crédito

presumido que tem alíquotas de
35% e 60% dependendo do pro
duto e também de sua utilização.
Quando as Cooperativas
comercializam seus produtos,
geram um débito de PIS/
COFINS de 9,25%, sobre uma

base de cálculo própria do siste
ma cooperativo, respeitando os

respectivos ramos de atividade,
conforme legislações específicas
em vigor.

Porém os créditos acumula
dos são superiores aos valores dos
débitos gerados. Deve-se conside
rar que o saldo dos créditos acu-

mulados foram pagos pelas coo-,
perativas quando das aquisições,
gerando desta forma um desem
bolso de caixa expressivo para o
sistema, sem que o mesmo tenha
umaprevisão para a realização dos
referidos créditos.
Essa situação é resultante damu

dança do critério de tributação das
Cooperativas, instituída peloGo
verno Federal através das Leis
10.637/2002 e 10.833/2003, que
alteraram a sistemática cumulati
vapara a não-cumulatividade.

As cooperativas terão perdas
de competitividade comnovanor

ma fiscal (Lei 11.051/2004), que
entrará em vigor a partir de IOde
abril de 2005, aqual deterurinaque
a busca do crédito presumido li
mita-se ao totaldo débito, nas ope
rações para omercado interno.

Não há entreasm uber.es,
Pmmsãom aÉnobr.e ebatabadora,
Q ue de sola soll1 ta porsua fãm ílB. e

Não tem m edodo trababo.
/

Asm uber.esdo campo ....

Á toda asm uber.es,que i;ualn entebatabam por
um tu tumm ebor

Q ue sua ba taba sej. a esperança 'e a certeza de um

dii u: ehor!

SUAgnco
UMA MENSAGEM

DA SUL AGRíCOLA

Glauco Bueno

Diversas lideranças participaram da reunião na Câmara dos Vereadores

Decretado estado de emergência também -,

emPorto União'
PORTO UNIÃO - O pre

feito de Porto União, Renato
Stasiak decretou estado de

emergência em Porto União,
após reunir-se com a Defesa
Civil em seu gabinete na se

gunda-feira, 28. Com o le
vantamento apresentado pela
Secretaria Municipal de Agri
cultura, e o pedido formula
do por diversas associações
de agricultores, o decreto foi
baixado como forma de ga
rantir o amparo legal para re
cebimento de algum apoio
dos governos Estadual e Fe
deral.

Da reunião participaram
líderes do Sindicato de Tra
balhadores Rurais, da Asso
ciação de Produtores Ecoló-

gicos, Psicultores e técnicos
da Epagri. Pelos números le
vantados até agora, o muni
cípio amarga prejuízos de 30
a 40% na safra de milho e soja
e de 100% na safrinha de fei

jão. A produção leiteira tem

quebra diária de sete mil li
tros. Na horticultura, que
hoje supera as 60 toneladas
mensais e que abastece 20
feiras semanais as perdas são
da ordem de 50%.

Ao decretar o estado de

emergência, Stasiak citou

que, a partir disso, a prefei
tura já colocou máquinas à

disposição dos agricultores
para a abertura de 'Talas des
tinadas ao suprimento de água
nas propriedades mais atin-

gidas. "Não é muito o que
podemos fazer", frisou, "mas
estamos nos organizando
para auxiliar no que for pos
sível". Além disso está sendo

organizada a documentação
dos prejuízos para envio aos

bancos, na tentativa de obres
o alongamento das dívidas. "

Nova reunião da Defesa
Civil deve acontecer nos pr6�
ximos dias para avaliar a si

tuação. Se o quadro se agra;
var será intensificada a ação
não só na Defesa Civil Esta
dual para obtenção de apoio,
mas também junto aos depu
tados que representam a re

gião. "Eles não vão nos aban-,
danar nessa hora", afirma
Renato.

Reunião que determinou estado de emergência em Porto União

Comércio e Indústria Schadeck S/A
Rua: Caetano Costa, 1122 Fone/Fax: (47) 622-3855

Concessionária Massey Ferguson
Tem para venda, colheitadeiras usadas em estoque
revisadas e com preços e prazos promocionais.

1) New Holland 8040- Ano de 1987 - cf2 plataformas - de cereais e milho 4 linhas;
2) Mf3640 - Ano de 1986 - c/2 plataformas - de cereais e milho 3 linhas;
3) SLC 1000 - Ano de 1974 - cf plataforma de cereais;

4) IDEAL 1175DS - Ano 1988 - cf2 plataformas - de cereais e milho 41inhas
(Montovani);
5) MF3640 f Série 300.000 - Ano de 1989 - cf plataforma de cereais. ·

•

..
a

"Prazos para pagamento- Entrada + 3 anos com

juros fixos ou em produtos (Soja e Milho).
Não perca esta promoção

·
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Variedades
JI

Correio do Norte
Canoinhas,04 de março de 2005

Antônio Pereira Coutinho

Endere�oX Identidade

REFLEXOLOGIA

Observando os comentários mais cogi
tados como por exemplo: Aumento dos sa

lários dos deputados, discurso do presiden
te Lula, juiz que assassinou guarda, freira
assassinada, e quanta coisa absurda que está
acontecendo neste mundo afora, qual é o en
dereço de tudo isso?

E qual a identidade que representa?
Infelizmente, o problema está na falta

de fé, falta de religião. É preciso viver a re
ligião e não apenas representá-la. A criatura
humana que vive sem Deus, perde sua iden

tidade, corta suas raízes, mutila sua estrutu

ra fundamental. E são tantos, infelizmente,
os que enveredam por esses descaminhos,
nos dias atuais! A tecnologia moderna con
seguiu multiplicar facilidades e conforto
com os eletrodomésticos, computadores,
internet, telefones celulares, ...mas não con
segue plantar paz, alegria e serenidade nos

corações.

Para se comunicar com Deus, não pode
ser através do telefone, da internet ou via
satélite ou qualquer outro meio de comuni

cação criado pelo homem. O importante é
retornar a fonte que é Deus. Longe de Deus,
de costas para o evangelho, não existe feli
cidade profunda, nem alegria de viver.A im

portância de tudo está na liberdade: se rea
lizo o bem, faço bom uso daminha liberda
de; se pratico o mal, abuso dela.

No bem, eu me realizo e me liberto; no
mal, frustro-me e me escravizo. Quem doa,
se liberta e quem recebe se prende pelos la
ços da gratidão. Sentir-se preso ou compro
metido não ajuda a ninguém. Seja você aque
le que afasta as pedras do caminho, o ódio
dos corações, as dificuldades de um proble
ma.

Temos que sentir a mão de Deus sobre
nossos ombros, para sermos suamão no om
bro dos demais.

ANTONIO PEREIRA COUTINHO

A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões
específicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.

Confira esta novidade em Canoinhas com o massagista:

Rua Henrique Sorg, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone (47) 622-4600
89460-000 - CANOINHAS - SC

Toda a força curativa é

manifestação da vida de Deus

Nasci

i6/02
Carolina da SilveiraTadra
Pais: Nicolau Tadra Neto

Rosélis Terezinha da Silveira

23/02
Andrieli Iurkiw
Pais: José Francisco Iurkiw

Luciane Figura Iurkiw

21/02
Gabrieli KotkoskiVieira
Pais: Tiago Kotkoski

Claudete Kotkoski

25/02
Poliana Damaso da Silveira
Pais: Joelson Damaso da Silveira

Silvana Rank Damaso da Silveira

22/02
Cauã Poltroniere Leandro de Souza
Pais: Givanildo Leandro de Souza

Gislaine Fuck Poltroniere

19/02

Igor Luan Gogola
Pais: Ivanildo Gogola

Solange Tchaika Gogola

24/01
CauanRicardo daCruz
Pais: Arildo Ricardo daCruz'

Margarida Soares

20/02
AmábileMassaneiro
Pais: EdenilsonMassaneiro

Terezinha de Jesus Massaneiro

21/02
Kelvin e Kênui Kaiser (gêmeos)
Pais: Adanir Kaiser

Camile Alves da Cruz

22/02
Renan Litzow
Pais: José Renato Litzow

Antonio de Lima Litzow

21/02
Elen Giane Gurzinski
Pais: Edenilson Gurzinski

AngelaMaria Gurzinski

18/02
Estevão Davi Schostak
Pais: Bruno Enn1io Schostak

Célia Schostak

17/02
Joni Renan Bittencourt
Pais: MárcioAntonio Bittencourt

Josiane Kondras

19/02
MilenaFernandes Krauss
Pais: Gilmar Krauss

Josiane Fernandes

20/02
Ketlin Ribeiro da Cruz Gonçalves
Pais: GilmarGonçalves

Cirlei Ribeiro da Cruz

21/02
Guilherme Rodacz
Pais: Juliano Rodacz

Andreza Caroline Kerne

21/02
SuzianiAparecida Borges de Souza
Pais: Mareio Borges de Souza

,

Soeli Aparecida dos Santos

18/02
Valeria Pape
Pais: Juliano Roberto Pape

Margarida Konkol

,

Obitos
Reg_istrados essa semana noÇartório de Canoinh�s

Daniel Fiamoncini
* 05/12/1926
+ 18/02/2005

Justina Francelina de Oliveira Machado
* 13/09/1925
+ 23/02/2005

Poliana Damaso da Silveira
* 25/02/2005
+ 25/02/2005

JoãoAlves de Lima
* 04/11/1940

+ 26/02/2005

MariaBónifácia Chefaus
* 05/06/1919
+ 26/02/2005

Leonora DrzevieskiMarkos
* 15/05/1935
+ 24/02/2005

QuerenAline Rodrigues Pereira
* 12/08/1986
+ 28/02/2005

II Previsão do Tempo

Sexta·feira
(04/03)

Tempo encoberto e chuvoso do Meio
Oeste ao Litoral. Do Planalto ao Litoral há
risco de chuva moderada a forte e tempo
ral isolado em alguns momentos. No Oes
te, muitas nuvens e chuva na madrugada,
diminuindo no decorrer do dia. Tempera
turas estáveis. Ventos de nordeste a sudeste
com intensidade fraca a moderada e raja
das.

Sábado
(05/03)

Tempo instável com presença demui
tas nuvens e chuva isolada do Planalto ao

Litoral, especialmente no início e fim do
dia. No Oeste e Meio-Oeste, presença de
muitas nuvens e sem previsão de chuva.

Temperaturas estáveis. Ventos de sudeste a

nordeste, fracos amoderados.

Domingo
(06/03)

Mais nuvens, com aberturas de sol e
chance de chuva fraca no Litoral, especial
mente no início e fim do dia. Nas demais

regiões, presença de sol entre algumas nu
vens. Temperaturas em elevação. Ventos
variáveis de nordeste a sudeste, fracos a

moderados com rajadas.

Certamente que a foto é uma montagem.
Pára-quedistas dançando ao redor de um

tornado. Isso que é esporte radical.

Alguém se habilita?

Fonte: Climerh

Horóscopo da
,

semana

Áries de 21/3 a 20/4 Touro de 21/4 a 20/5

Assuntos relacionados aparcerias se
rão focados nesseperíodo. Evite dis

cussões desnecessárias e, pnncipalmente, quei
xar-se depoucaatenção. Pormais gue seuparcei
ro supra suas necessidades, sentira falta de afeto,
carinho e colo, Conflito de interesses entre o que
pede sua carreira e o que sua famílianecessita.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

A palavra de ordem é diversão. Con
centre-seematividadesque lhedãoprazer, prin
cipalmentenaquelas quepossamlhe trazeralgum
ganho financeiro. Quem sabeum hobby não se

transformaemcarreiraprofissional lucrativa?Saia
do conforto e comodismo e corra atrás do dinhei
ro.

Leão de 22/7 a 22/8

Cuidado no trato com os empregados,
nos deslocamentospelo trânsito da ci

dade, paraevitar estouros e aborrecimentos que
nada acrescentarão. Prepare-se para executar ta
refas de responsabilidade, gue poderãoprivá-lo
demomentos de lazer. Súbitas alterações de hu
mor serão uma constante nessa semana.

Libra de 23/9 a 22/10

Você está flutuandonummundo de so
nhos, sensa9ões prazerosas emuito
romance. Ha, contudo, uma sensação

de cobrança no ar, Prep'!f�-sep�a trabalhar e�
projetos novos, que eXIgImOmuitacomumcaçao
de suaparte. No ambiente familiar alguns desen
tendimentos podem surgir. Você passapormu
danças que poderão serparamelhor.

Para você que gosta de comprar édifí
cil refrear a compulsão,mas esseperí-
000pedeexatamentemoderação. Caso

contrário sairácomprando coisas desnecessárias.
Parentesmaisjovens podem seragentes de suas
mudanças interiores. Os relacionamentos com
amigas estão favorecidos e terámomentos agra
dáveis junto a elas.

uário de 21/1 a 19/2

O excesso de trabalho diário começa apesarem
seus ombros. E hora de delegar tarefas e res�n
sabilidades. Evite impor sua vontade. Ocaminho
certoparaobter auxílio seráexplicando a situação
emostrando a necessidade de unir forças. Um
pouco de ambição vem a calhar, para alavancar
sua carreira.

Câncer de 21/6 a 21/7

Omomento épropícioparaverbalizar
todas asmudançasqueestãoocorrendocomvocê.
O simples fato de conseguirconversar sobre de
terminados assuntos que o estão preocupando,
servirá como válvula de escape, proporcionando
alívio, Poderá receber apoio dasmulheres da fa
mília

Receberá suporte para seus projetos
vjndos do grupo ao qual pertence, ou

de amigos com ideais afins. Saibaagircomres

ponsabilidadeno trato diário, para evitar desper
diçar a colaboração dos colegas. Aja com cautela
para que o dinheiro ganho com seu trabalho não
váembora rapidamente.

Escorpião 23/10 a 21/11
Para quemjá gosta de um suspense e

evita.se expor, omomento épropício
para ISSO. Assuntos e pessoas gue nao

podem serdoconhecimentode todospedem sua

atenção. A diplomacia será uma forte armapara
tratarde assuntos relacionados a finanças.

Uma responsabilidademaior no que
se refere ao casamento, parcerias ou

sociedades está sendo colocada sobre seus om
bros.Aocasiãopede uma tornada de posição. Se
permanecer nessa união as bases devem ser

reformuladas. Ou então rompade vez.

Peixes de 22/2 a 20/3
A semana será demuitamovimenta
ção, principalmente para resolver as
suntos relacionados a filhos, passatem

pos oupaixões. Mudançasnaaparência física tam
bém estão favorecidas. Cuidado com o que for
falar, principalmente com superiores, paraevitar
ferirdesnecessariamente, Umpoucomais devai
dade e atençãoconsigomesmovememboahora.

Nomeio de tanta confusão e esque
cimentos, você consegue vislumbrar
os objetivos. E hora de pedir conse

lhos, opiniões e ajuda a pessoas de fora de seu
círculo. Sua filosofia de vida está sendo posta
àprova. O que era válido antes parece não ser
VIrmais. Ha necessidade de construir um novo

código.
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DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622·4278 * Lanternas
... Faróis
". Grades
.. Parabrisas �

'tÁ( Parachoqúes BiTfjjfJ6J

'* Retrovisores
.. Acessorios em geral

....4.02 alqueires na Cachoeira:

R$ 70.000,00
....4,27 alqueires no Serrito:

R$ 70.000,000
"":4,00 alqueires na Pedra Branca /
Alto do Frigorífico: R$ 55.000,00
.... 1,00 alqueire, ao lado da Chur
rascaria Boi na Brasa:

R$ 80.000,00
....41.000m2 estrada antiga Major
Vieira a 100 metros do asfalto: R$
45.000,00'
�10.000 rn2 Água Verde - para
chacara: R$ 13.000,00
....2 casas de madeira na Rua Nazir
Cordeiro - asfalto: R$ 30.000,00
....Prédio com 348,00 mã lote com
633,25 - Vidal Ramos -188:

R$ 160,000,00
"" Chacara na Fartura com

benfeitorias: R$ 75.000,00

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS; AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Compra - Venda � Aluguel
OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

Auxiliar de Produção,
com 2Q grau completo,
ligar 47 6220500

Casa de mista c/130 m2, terr, c/
500 m2, 03 qtos, 02 sls, copa, coz,

02 wcs, área de servo e gar.
Rua Álvaro Soares Machado,

esq, cl Otto Friedrich.

I'EfÇO: R$ 68.000,00

PROGRAMADOR MANU
TENÇÃO: Possuir ensino
médio completo, conheci
mento de informática
(MSOFFICE) e

AUTOCAD. Ligar para
6220500'

Casa alv. cl 270,00 m2, Terr. c/ 560,00 m2.
03 suítes, 02 qtos.,

03 sls, 02 wcs sociais, área serv.,
lavand., gar.. Rua José

t Bouteux nO 355 (calçamento)
PREÇQ R$ 140.000,00 .

(aceita-se veículo até R$ 30.000,00).

Cobrimos I
'

qua,quer oferta!
Rua Roberto Ehlke, 782

em frente ao Posto Três Irmãos
Fone/Fax: (47) 622�7879

TÉCNICO EM SEGURAN
ÇA DO TRABALHO,
Recém formado, para atuar
em indústria papeleira.
Residir em Canoinhas ou

Três Barras. - ligar 47
6220500

Casa em Alv. cf190,OO m2,
terreno cf 520,00 m2,

01 suite, 02 qtos, sala,copa,
cozinha, churrasqueira
cf wc. Rua João Sabatke.
PREÇO: R$ 120.000,00

Vende-se um Fiat Elba,
ano 91, 4 portas, cor
bordô, rodas esportivas.
impecável. Valor: R$
7.000,00. Tratar pelo fone:
623-4274

Vende-se uma casa Cohab
4. Fone: 9148-1654 e

9956-8040.
Valor: 15.000,00

Vende-se casa 76mt2 no

Mutirão - R$ 14.000,00
Aceita-se carro no

negócio.
Fone: 9919-0079 c/ Gilmar

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Casa alv. cl 150,00 m2, Terr. c/
500,00 m2. 3 qtos., si, copa,
coz., wc, lavand., área serv.,
churr., gar. para 02 veículos.

Rua Virgílio Trevisani

(60 mts do calçamento e 2 quadras
sup.Bom Dia I). PREÇO R$ 53.000,00. Vendo Fusca, 77, Azul

met., (47) 622-2873

02 Lotes (476,78 e 528,45 rn-). Rua Roberto Ehlke,
próximo ao SM Bom Dia L PREÇOS R$ 35.000.00 e R$ 39.500..QQ Vendo Gol Turbo 16V,

ano 2001, cor vermelha,
bem conservado. Tratar cl
Suellen. Fone: 622-2714/
9996-9792.

04 (quatro) lotes cl 400,00 m2 cada. Rua Mario Mayer e Jacó Fuck I

(em frente ao campo dos motoristas).
Preços a partir de R$ 6.800,00

Lote cl 560,00 m2 (13,5 x 41,S) Rua 12 de setembro, prox. a
Madeireira Dambroski. PREÇO: R$ 35.000,00

Lote cl 400 m2 Rua Álvaro S. Machado esq. c/ Basílio Humenhuk.
PREÇO: R$ 32.000,00

ÁREAS RURAIS

Vendo um Vectra CD 2.0 -

16V, ano 97, preto airbag
duplo + abs, Computador
de bordo, controle de
tração, teto solar e
acessórios. Valor: R$
22.000,00. Falar com
Rubens. Fone: 622-6331

Disk Hot, ��gÁrea com 47 alq., sendo 37 alq, de lav., uma casa mista c/ 260,00 m2,
02 barracões em alv. coberto com eternit c/ 340,00 m2 (cada barracão),

na locai. de Antonio Olinto/PR. 45 mil (sacas de soja).

Área com 06 alq. (04 lavoura), 02 alq. de calva, cercado e

ótimo de água na local. De Bela Vista Sui. PRf;ÇO: 'R$ 140.000,00

Área c/ 02 alq e 9 litros cl uma casa de Alv. cf 03 qtos, si, copa,
coz, wc área de serviço e varanda, na Localidade de Capão de

Erval, prox. a Marcílio Dias.

PREÇO: Ri8S.000.0Q_ (aceita-se residência em Canoinhas)

Área rural cl 13 mil m>, mais casa mista cf 63 m2

, terreno cl tanque e luz. Situado na localidade de Paciência
dos Neves, próximo a entrada de Erval Bonito. PREÇO: �li8.000.00

(47) 622-1571
AGORA EM FRENTE A CAIXA

Diskentr�622-73871
I CONFIRA NOSSAS OFERTAS: !II,I *lANTERNASI FAROIS *CALOTAS ORIGINAIS
I 'BORRACHAS EM GERAL *TAPETES I CAPAS PI ACENTOS
;. I

II *LATARIAS I CAMINHOES f CARROS 'PARA-BRISAS, !
*ACESSÓRIOS PI PICK-UP *PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMíNIO i

I 'CAPOTAS MARíTIMAS 'CAPAS PARA-CHOQUES DIRETO DE FÁBRICA:
I *CALHAS DE CHUVA tEM BREVE TODA LINHA TUNING

!
i - I

I Rua: Frei Menandro Kamps, 275 - Plantão 24 hs: (47) 9117-85061L _ .. __ _ � � � , _ , �� __ ., .. _ .. _ _

I'
I Diversos pianos de pagamentos

Inclusive com financiamento

pela CEF em 60 e 90 meses

Vendo Filhotes de
Vorkshire
(47) 622-2638 I 99767616

Compra-se móveis usados
e paga-se à vista.
Fone: 9919-0079 cl Gilmar
9956-3360 ou 622-8549

622-3000(47) 622-4747
U Sempre Bons Negócios"

t pt m'1 x"a , '

Rua: 3 de Maio, 445 - Centro
89460-000 - Conoinhos - SC·

Procura namorada -

compromisso sério, 'idade
entre 22 e 40 anos. Loiro,
1,83m, 40 anos. Telefone:
(47) 9105-3524

IRua: Coronel Albuquerque, 460I

i Fone: (47) 622-4547

Votorantim Finanças

FINANCEIRA Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 I 9972-4507 I 9972-3053
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RESPOSTAS NA PROXIMA EDIÇAO
'

CRUZADAS
Sacrificar� Doeu., A::::,f:0n . Pequem)

Tonal de .",OriGem ,r SeQtlltolÍlte�resarvató·se ao �.
mento rio :rustico ' argUa djnhoque '.q� 8' r

extremo 'fiscal Que sofre 'atO "de."
(IiO·) de alarola "

, d�'á.1ia . ;;
.. ,

,

Que im"I'-J:f t It .- .- EI·-e·ca em uf·
I '

de"on
zos de a· presente";
preclação tudo

l.- i
...

.

, '

Deve ser
A131J::l:- � letra' !+-

dicamente
no .

automóvel
"

n
+ liQpórlantt "

Inscrição , rlo,sufço
das caIxas ,

de cerlos Artéria Azeite de' ,." ,

eletrodo- principal (1), molho Ca�de
mésticos do corpo. de ba· .. alucinar

humano calhoada I <�
"

Ama I+T t- AVi6és, AntIblo ..
A chinesa hellc6pte- " anurode �
émuíto rose came
famosa dlrlUlveis sabotósa

1: [7 r Claudia
S!lhlffere
Steffl Oraf

','

Deus do
'

(?)·Lama;
1+

� Uder
Trovão na tibetano
MitOlog!a Turba ,,-

escan I-
Minério, t �r::,'

"'h,

nava, é o �
filho em inglês ...

do Odin Sem " da
melanina >.: Umbanda

A meia- .- i

Vendida
-

,

De+noite do .

abaixo �" '. "

dia 31 de uma
do custo

dezembro
,

l. 1/
� <," , .-

, (,

(1) �Ier, Ralo, Slil;ematriz e "O� � �Senhor (simbol,,) francês
Idos Anéis"

"

'i

Magia (7), prática Mollb·
� ilJltio f+.,como o vodu (sfItl1HlIo)

Limpar
com 1+ 1

�utensmoe piaçaba
J

I

Rcesso à

DISCADO • ADSL • RÁDI
LIGUE E CONFIRO TOnRS RS NOSSRS UONTOGE

mídia
Wanessa Càmargo lan,a grife de óculos no Maranhão

Nesta quarta-feira, Wanessa Camargo segue para São Luis,
onde lançará sua grife de óculos, "Atitude! byWanessa Camargo",
nas versões de sol e grau. O lançamento será no Shopping São
Luis, às 18h, nas Óticas Diniz.

Já na sexta-feira, a cantora estará de volta a São Paulo, e entra
em estúdio a partir deste fim de semana, para gravar seu novo CD.
A previsão de lançamento do novo trabalho fonográfico da filha
de Zezé Di Camargo é emmaio.

'Oscar': Gisele Bündchen comenta
sobre a cerimônia

Para a topmodelGisele Bündchen, o namorado LeonardoDiCaprio
merecia levar a estatueta doOscar para casa.

Entrevistada durante uma festa pós-Oscar, em LosAngeles, a mo
delo comentou que acompanhou Leonardo à premiação para apoiá-lo:

"Leonardo é um homem muito talentoso. Eu acho que ele tinha
maisméritos para ganharo Oscar do que Jamie Foxx", comentouGisele.

r------------------------------I:�
"

Pudim deClaraRecheado
INGREDIENTES:

1 colher (sopa) de óleo
1/2 xícara de amêndoa *sem pele (75 g)
8 claras
2 1/2 xícaras de açúcar *(450 g)
1/2 xícara de água

"

"

PREPARO

Numa frigideira média, aqueça o óleo
em fogo alto. Junte a amêndoa e mexa

até ficar torrada.
Retire do fogo, despeje sobre papel-to
alha e, quando esfriar, pique no

processador até obter uma farofa.
Preaqueça o forno a 2000 C (quente).
Unte com óleo uma fôrma de 25 cm de

diâmetro, com bordas altas. Na batedei

ra, bata as claras em neve até obter pi
cos moles. Com a batederia ligada, vá
acrescentando 1 1/2 xícara de açúcar, aos
poucos, até formar picos firmes.Despeje
metade da clara batida na fôrma.

,

Espalhe por cima a amêndoa picada. Cubra com a clara restante.
Asse em banho-rnaria, no forno preaquecido, por 20 minutos ou até o pudim ficar bem
dourado.
Retire do forno, deixe esfriar e desenforme.
Numa panela média, junte o açúcar restante e a água. Mexa até formar um, caramelo.

Despeje sobre o pudim e sirva.

L �:
.
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•

Social

• • Colunista filiado
a FEBRACOS

: ACESSO A INTERNET
.

iNEWAGEi
i
622-0779

.

Para homenagear a mulher pela passagem do seu dia internacional, neste dia 8 de março, ilustro uma

mulher que é um grande exemplo de luta e de vida: Jacyra Trigo Buonaccorso.
.

Griffe do cotunismo social
em Santa Catarina

No dia 1 º de março, o colega Moacir Benvenutti, completou 10
anos no jornal A Noticia. Moacir Benvenutti, quer queiram ou

não, foi um divisor de águas na atividade em Santa Catarina.
Percorrendo por todo o estado, ilustrando em sua coluna diária
no A Noticia, o melhor de toda a sociedade catarinense, não se

restringindo apenas aos grandes centros.
Parabéns Moacir!

Governador de
- , -

entverserio

Ivete e Luiz Henrique, quando ainda prefeito de
Joinville em Baile de Gala em Brusque

No dia 25 de fevereiro (sexta), o governador do estado de Santa
Catarina, completou mais um ano de vida. Luiz Henrique que
tem mais de 40 anos de vida pública, tem como meta a

viabilização da descentralização do governo do estado.

Exame da OAB

Cilas Ziemann e sua esposa Erminia

O senhor Cilas Ziernann está super feliz com sua

recente aprovação no exame da OAB (Ordem dos

Advogados do Brasil). Seu Cilas, é um exemplo
claro de que nunca é tarde para começar e

recomeçar. Parabéns!

Esta semana, a coluna
presta uma homenagem ao

simpático casal Adilson
Machado e Jussara Dias
Machado., que aniversariou
recentemente.
Parabéns ao casal!

Jantar do
Dia Internacional da Mulher

Acontece na próxima terça-feira dia 8 de Março, na sede social '

do Canoinhas Tênis Clube o tradicinal jantar em comemoração
ao Dia Internacional da Mulher. O jantar vai contar com desfile .

da Coleção Outuno/lnverno da In Nova. O buffet será servido
por Donna Mariah. Será sorteado entre as participantes brindes .

oferecidos pelo comércio local.
Ingresso: R$ 17,00

Cheirand,o Sujeira
Caminhar pelo calçadão de Canoinhas, na segunda-feira de
manhã sem se deparar com garrafas quebradas e lixos de toda
a espécie, está se tornando impraticável. Das duas uma:

Realizar uma fiscalização maior, no que se refere a menores

consumindo bebidas alcólicas e evitar abusos dos
frequentadores do calçadão ou a prefeitura de Canoinhas, enviar
ao local uma patrulha eficiente de limpeza, pelo menos três
horas antes do "expediente" comercial.

União de Nataniel e Thaís
Este colunista sente-se honrado em participar como padrinho,
da cerimônia de Casamento do jovem Casal Nataniel Nizer e

Thaís Trinoski e realizar-se neste sábado dia 5 de marçõ ás
20h, na Igreja Universal do Reino de Deus A recepção dos
convidados acontece na Associação da DASCA.
Ao casal, sinceros votos de sucessos e alegrias.

Um ano com

Amélia
Não poderia deixar de citar aos meus

leitores a imensa alegria, que senti no
último dia 28, quando completei um ano

de relacionamento com minha
companheira Amélia Wendt. Não existe
no mundo ninguém igual a ninguém,
gostaria de agradece-Ia por suportar
minhas diferenças e acima de tudo o

meu gênio, que não é o dos mais fáceis
de se lidar. E, que jamais seu olhar
perca sua singela ternura, pois de
hipocrisia e falsidade o mundo já está
cheio. Te amo!

(47) 622-1571
comerGialçn@netnort�_com_br
comerciàl,�n@ne\Nage_com_br"

[ill�
�

��l3�[ill�
�[ill�

Almoço õe Segunoa à sábaoo
Rua Major Vieira,395 - Te!. 622-4458 9115-2404

(Anexo Canoinhas Tênis Clube)

INFORMÁTICA E IDIOMAS

Conserte você mesmo !!!

- Eletricidade Básica

- Análises de Circuitos Elétricos

- Componentes Eletrônicos

- Circuitos Clássicos

- Consertos em Geral

- Manutenção em Geral

- Introdução a Robôtica

- Instalação e Configuração de
Sistemas Operacionais (Linux e Windows 2003)

- Instalação de Redes

- Configuração de Servidores

Fone: (47) 622-3751INF"a�MATICA I!!: IDIOMAS

Rua Coronel Albuquerque , 520 - Canoinhas
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UnC . expande Campus
distrito de Marcílio D

no
•

Ias
A inauguração de um restaurante administradopelos acadêmicos de Turismo e diversas obras em andamento

marcama acelerada expansão do Campus
CANOINHAS - Quem

chega a Universidade do Con
testado em Marcílio Dias com
a impressão de que vai encon
trar uma estrutura menor do

que as instalações do centro de

Canoinhas, se engana e se im

pressiona.
Em uma nova área

construída com cerca de 8 mil
metros quadrados, se espalha
um aglomerado de prédios que
abrigam desde salas de aulas
até laboratórios e um restau-

rante. Aliás, o restaurante é
uma das mais recentes novida
des implantadas em Marcílio
Dias. "Ele veio suprir a neces

sidade que professores e alu
nos enfrentavam para fazer as

refeições ao permanecer em

período integral aqui", conta a

relações públicas da UnC,
Sandra Zacko.

Com a situação precária da
estrada que liga o distrito ao

centro de Canoinhas, a situa

ção de acadêmicos e professo-

Márcio e as acadêmicas estagiárias no restaurante

Chef Luis e suas auxiliares na cozinha do restaurante

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas /2' Vara
R: Vidal Ramos, 650. h.p: www.tj.sc.qov.br- F: 476215600, - CEP 89460-000, Canoinhas-SC

Juiz:(a) de Direito: Leandro Passig Mendes

Escrivã(o) Judicial: Paulo Cesar Davet
EDITAL DE CITAÇÃO - USUCAPIÃO - RÉUS INSCRITOS E EVENTUAIS - COM PRAZO DE 30

DIAS

Espécie e Número do Processo: Usucapião, 015.04.003952-2
Autor: Lauro Lucachinski e Estefania Ningeliski Lucachínskí

Descrição do Bem: Um terreno rural medindo 36.300,00 m2, situada na Localidade de Butiá em

Major Vieira/SC, com as seguintes confrontações: Ao Norte confronta-se com terras de Geraldo

Lucachinski com 704,00 m.: Ao Sul, com teras de Lauro Lucachinski com 696,00 m.: Ao Leste,
com estrada municipal e além com terras de Estefano Muchalóski com 54,00 m., e a-oeste com

o Arroio Butiá e além deste terras de Otavio Franco de Oliveira. Prazo Fixado para a Resposta:
15 (quinze) dias,
Por intermédio do presente, aos confrontante(s) e aos eventuais interessados que encontram-se

em local incerto e não sabido, ficatm) ciente(s) de que, neste Juizo de Direito, tramitam os autos

do processo epigrafado, bem como CITADA(S) para responder(em) à ação, querendo, no lapso
de tempo supra mencionado, contado do transcurso do prazo deste edital. ADVERT�NCIA: Não

sendo contestada a ação no prazo marcado, presurnír-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos

articulados pelo autor na petição inicial (art. 285, clc art. 319 do CPC). E, para que chegue ao

conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado no

local de costume e publicado na forma da lei.

Comarca de Canoinhas (Se), 02 de fevereiro de 2005.

DIRETÓRIO MUNICIPAL DE BELA VISTA DO TOLDO (SC)

EDITAI" DE CONVOCAÇ,\O

CONVENÇÃO MUNICIPAL

o Presidente da Comissão Executiva do Diretório Municipal do I'ARTIDO PROGRESSISTA -

PP. Seção de Bela Vista do Toldo, na forma da Lei Eleitoral vigente e de acordo com o

Estatuto Partidário> convoca os convencionais habilitados para Convenção Municipal a

realizar-se no dia 19 de março de 2005, na Sociedade Recreativa Esportiva Bela Vista .• sito
a Rua Leopoldo Koch, s/no, às 15:00 horas, que se prolongará até às 20:00 horas, nesta
cidade para a deliberação da seguinte:

.

ORDEM DO DIA

a) Eleição dosMembros e Suplentes do Diretório Municipal;
b) Escolha dos Delegados e respectivos Suplentes à Convenção Estadual;
c) eleição do Conselho Fiscal e respectivos suplentes;
d) eleição do Conselho Consultivo Municipal e respectivos suplentes;
e) eleição do Conselho de Ética e Fidelidade Partidária e respectivos suplentes;
t) Outros assuntos de interesse partidário.

Bela Vista do Toldo, (SC). OI de março de 2005.

-- eJIi-----
.

Alfredo Ludka Junior
Presidente da Comissão Executiva Municipal do pp

res era ainda mais incômoda.
Com a implantação do res

taurante, há cerca de três sema

nas, mais de 100 pessoas, entre

professores e acadêmicos, op
taram por ficar almoçando em

Marcílio Dias, E esse número
tende a aumentar, é o que ga
rante o professor Márcio
Arnhold Junior, um dos coor
denadores do projeto de im

plantação do restaurante. Ele
comanda uma equipe de aca

dêmicos do curso de Turismo,
responsáveis por administrar o
restaurante. "É uma forma dos
acadêmicos colocarem em prá
tica o que aprendem em sala de
aula", explica o professor.

Tânia Schiessl, acadêmica
do quinto período de turismo
é uma das estagiárias que estão
trabalhando na administração
do restaurante. "Estou adoran
do. É uma forma de preparar
melhor os acadêmicos para o

mercado de trabalho", comen
ta Tânia, Os acadêmicos esta

giários fazem parte da Contest
Eventos, agência experimental
de organização de eventos do
curso de Turismo.

Para garantir uma refeição
100% segura e de boa qualida
de, o restaurante conta com um

chej com mais de 30 anos de

profissão. Luiz Souza fala com

orgulho de seu trabalho no res
taurante. Trabalho esse,
avalizado por suas companhei
ras de cozinha que se derra
mam em elogios ao chef Além
de refeições completas, o res
taurante oferece lanches rápi
dos como bolos e salgados.

CONFORTO E BOM
PREÇO

Marcos conta que o objeti
vo do restaurante é trazer co

modidade e conforto aos aca-

Fotos Divulgação

>

Hospital veterinário é um dos símbolos de expansão do Campus

dêmicos, sem esquecer de que
está implantado ali um impor
tante laboratório para o curso

de Turismo, que acaba de ser re
conhecido pelo Conselho Esta
dual de Educação.

As refeições são vendidas

por quilo. O coordenador expli
ca que para determinar o valor
do quilo foi feita uma pesquisa
nos restaurantes da cidade para
se definir um preço abaixo da
tabela - R$ 10,50 o quilo.

EXPANSÃO

Mas não é só o restaurante

que marca a expansão da UnC
emMarcílio Dias, Basta andar
mais um pouquinho pela área

para perceber isso. Novas salas
de aula estão sendo construídas
em um novo bloco de três pavi
mentos.

Outra novidade é a Incuba-

PODER JUDICIÁRIO
.

JUSTIÇA DO TRABALHO
TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA 12a REGIÃO - SANTA

CATARINA

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC
RUA FELIPE SCHIMIDT, 312 -1 ºANDAR - CENTRO - CANOINHAS

- CEP 89460-000

EDITAL DE PRAÇA E LEILÃO

PROCESSO NQ AT 712/01
Exeqüente: MOAClfl E. HELLlNGER E OUTRO (A. ODORICO DE MATOS

FILHO)
Executado: DAMBROSKI AGROPECUÁRIA MADEIRAS COMPENSADOS
LTOA N/P VANDERLEI JOSÉ DOMBROSKI

PRAÇA: 28/03/2005, às 14:00 horas.
LEILAO: 11/04/2005, às 14:00 horas

Bem (s): 1) 125 (cento e vinte e cinco) telhas de fibra de amian

to, medindo aproximadamente 1,1 Om x 1,83, usadas, em bom

estado de conservação, avaliados(as) em R$ 10,40 (dez reais

e quarenta centavos) cada.
Obs: Referido bem encontra-se fixado sobre um galpão.
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 1.300,00 (um mil e trezentos reais).

PROCESSO NQ AT 00065-2003-021-12-00-1

Exeqüente: ANTONIO CARLOS FERREIRA CARDOSO
Executado: ENGEMADE - ENGENHARIA, MADEIRAS E EXPORTACAO
LTDA

PROCESSO NQ AT 00342-2003-021-12-00-6

Exeqüente: ODORICO .DE MATOS FILHO
Executado: ENGEMADE - ENGENHARIA, MADEIRAS E EXPORTAÇÃO
LTDA

PRAÇA: 28/03/2005, às 14:00 horas.
LEILAO: 11/04/2005, às 14:00 horas

Bem (s): 1) 01 (uma) lixadeira, marca MacLinea, modelo Europa
- 120, cor verde, em bom estado de conservação e funciona

mento, de propriedade do executado. Avaliada .de acordo com

informações prestadas pela fábrica MacLinea, bem como por
outros fabricantes desta linha de equipamentos., avaliado(a)
em R$ 22.000,00 (vinte e dois mil reais).
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 22.000,00 (vinte e dois mil reais).

PROCESSO NQ AT 00544-2003-021-12-00-8

Exeqüente: SIMONE CORNELSEN JARSCHEL KARVAT
Executado: COOPER UNIÃO (POR SI E COMO SUCESSORA DE
COOPER MILLI)

PRAÇA: 28/03/2005, às 14:00 horas.

LEILAO: 11/04/2005, às 14:00 horas

Bem (s): 1) 01 (um) forno elétrico para panificação, marca vipão,
trif. 380v, 60hz, inox, medindo 133 cm de comprimento, 94cm

de largura e 114cm de altura, com nove bandejas, modelo

040002136, n° 200007014, em bom estado de conservação,
funcionando, avaliado(a) em R$ 6.580,00 (seis mil quinhen
tos e oitenta reais); 2) 01 (uma) Divisora Manual DVC 30,

dora de empresas. Isso mesmo!
Novas empresas poderão ser

instaladas no campus, O objeti
vo do projeto é criar um labo
ratório para que os acadêmicos

possam aprender na prática to
dos os passos para se colocar
uma empresa no mercado.

Quando essa empresa estiver

estruturada, ela sai do Campus
e ganha o mercado,

Na área florestal, Luiz
Cláudio Fossati, professor do
curso de Engenharia Florestal,
conta que além do projeto de

reconstituição da mata nativa,
que vem sendo desenvolvido

pelos acadêmicos do curso, em
breve, os acadêmicos devem es

tar plantando mudas de pinus e

eucalipto para comercializar
com as indústrias madeireiras
da região, O pinus e o eucalipto
são hoje, dois dos principais
potenciais comerciais da indús-

tria madeireira da região. Ain-.
da na área florestal, uma mar-:
cenaria está sendo construída:
para servir de suporte ao labo
ratório de análise de qualidade,
damadeira, que presta serviços:
para diversas madeireiras da,

região. "Esses laboratórios ex�·

pressam a preocupação da UnC:
com o trabalho de pesquisa e,
extensão que cabe a uma Uni-:
versidade", explica Sandra.

Esse trabalho não representa .

somente o que está em projeto"
mas também os laboratórios que'
estão em funcionamento como
o de análise de qualidade da'

madeira, do hospital veteriná-:
rio, do laboratório de análise de

sementes, do laboratório de ra-.
diologia, entre outras ativida-'
des desenvolvidas pelos acadê- :
micos, sempre com o objetivo'
de aproximar a comunidade de
Canoinhas e região da UnC.

marca Perfecta Curitiba, modelo 010001100, comprimento 69

cm, larg. 56 cm e altura 94 cm, em bom estado de conservação
e funcionamento, avaliado(a) em R$ 2.140,00 (dois mil cento

e quarenta reais); 3) 01 (uma) Modeladora RT. Marca Perfecta

Curitiba, modelo 011002236, trif. Tensão 380 V, freq. 60 HZ,
pot. 0,37 kw, comprimento 70 cm, larg. 70 cm e altura 125 cm,

em bom estado de conservação e' funcionamento, avaliado(a)
em R$ 2.420,00 (dois mil quatrocentos e vinte reais); 4) 01

(uma) estufa vipão, marca Perfecta Curitiba, modelo
040002136, comprimento 100 cm, larg. 94 cm, alt. 97 cm, com

patível com forno elétrico Vipão, com nove bandejas, em bom

estado de conservação e funcionamento, avaliado(a) em R$
1.470,00 (um mil quatrocentos e setenta reais); 5) 01 (um)
misturador de massa rápida MR-24, marca Perfecta Curitiba

e, capacidade 24,0 kg, trif. 380 V, 60 HZ, modelo 041002136,
comp. 51 cm, larg. 86 cm e alt. 76 cm, em bom estado de

conservação e funcionamento, avaliado(a) em R$ 2.850,00 (dois
mil oitocentos e cinqüenta reais).
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 15.460,00 (quinze mil quatrocentos e sessen

ta reais).

PROCESSO NQ CPE 00582-2004-021-12-00-1

Exeqüente: MIGUEL PELECHATE
Executado: MARIO JOSE IARROCHESKI e outro

PRAÇA: 28/03/2005, às 14:00 horas.
LEILAO: 11/04/2005, às 14:00 horas

Bem (s): 1) 527 (quinhentos e vinte e sete) blocos estrutural,
vazado, 14cm x 19cm x 39cm, novos, de fabricação própria do

executado, avaliados(as) em R$ 1,90 (um real e noventa cen

tavos) cada.
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 1.001,30 (um mil e um reais e trinta centa

vos).

PROCESSO NQ CPE 00985-2004-021-12-00-0

Exeqüente : MARIZETE JOHAN

Executado: MARISTELA SOMMER - ME (FARMÁCIA CENTRAL)

PRAÇA: 28/03/2005, às 14:00 horas.
LEILAO: 11/04/2005, às 14:00 horas

Bem (s): 1) 01 (um) veículo Celta, ano/modelo 2001, cor prata,
I

placas MBfO-0804, chassi 9BGRD08Z01 G134689, RENAVAM

761038302, avaliado(a) em R$ 14.200,00 (catorze mil e du-

zentos reais).
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 14.200,00 (catorze mil e duzentos reais).

Obs: O(s) bem(ns) será(ão) arrernatadoís) à vista ou mediante sinal de 20%

(vinte por cento) no ato da arrematação e o saldo em 24 (vinte e quatro)
horas. Na ocasião do leilão, o(s) bem(ns) será(ão) vendido(s) pela melhor

oferta, desde que não seja caracterizado preço vil. Havendo a suspensão ou

extinção da execução em virtude de acordo antes da hasta pública, esta
somente será suspensa após o pagamento das custas e demais despesas
processuais. Eventuais ônus existentes sobre os bens levados a praça/leilão
deverão ser verificados pelos próprios interessados junto aos órgãos compe
tentes. Ficam desde já as partes, seus cônjuges, se casados forem, credor

hipotecário, usufrutuários ou senhorio direto, havendo, INTIMADAS pelo
presente EDITAL, para todos os atos aqui mencionados, caso encontrem-se

em lugar incerto e não sabido, ou não venham a ser localizados pelo Sr.

Oficial de Justiça, suprindo assim, a exigência contida no art. 687, §5º do

CPC.

Canoinhas/SC, 28 de fevereiro de 2005

DR. LAURO STANKIEWICZ
Juiz do Trabalho

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Leia Hoje

Correio do Norte
canoinhas, 04dernarçode 2005

,.

BOLA023
Confira a programação dos jogos de Bolão 23 para o cor

rente ano: -

" TAÇA DOS CLUBES CAMPEÕES
Data: de 08 a 10 de abril: naipe feminino - em lndaial
de 21 a 24 de abril: naipemasculino - em lndaial

CAMPEONATO ESTADUAL - CASAIS
Data: de 26 a 29 de maio - em Rio do Sul

CAMPEONATO ESTADUAL - JUNIORES
Data: de 09 a lO de julho - em Serrinha (Blumenaii)

CAMPEONATO CATARINENSE - OURO
Data: de 28 a 31 de julho: naipe masculino - em Arroio

Trinta.

CAMPEONATO CATARINENSE - OURO
Data: de 04 a 08 de agosto: naipe feminino - Vasto Verde

(Blumenau)

CLUBE DE BOLÃO "TIRO AOALVO
Promoção especial
Troféu Luis César Ferreira

o Clube de Bolão "Tiro aoAlvo", promove neste ano, a '

nível interno, a disputa do troféu "Luis César Ferreira" numa
.� homenagem ao seu atleta Luis César, falecido dia 5 de janeiro
do corrente ano.

O regulamento para esta competição está sendo elaborado e

a contagem dos pontos de freqüência (pf) e os pontos anotados
-

, "nas fichas individuais (pfi), começam a ser computados a partir
:�dehoje" na sede da SBO, daAv. Expedicionários.

-

!!',
A diretoria do Clube espera contar com a participação de

- -

todos os seus atletas para maior brilhantismo da competição.

Campeonato Catarinense
COMO FICARAM OS QUADRANGULARES:

_ J;ürupo C: Grupo D:
-1� grupoA Atlético 1 ° grupo B Joinville

;
2° grupo B Marcílio Dias 2° grupoA M. Dias

'3°grupoA Figueirense 3° grupo B Metropolitano
4° grupo B Criciúma

",' 4° grupo A Guarani

Primeira rodada - jogos do final de semana:

Domingo, 16 horas � Grupo C: Criciúma x Metropolitano
Figueirense x Atlético

Grupo D: Marcílio Dias x Joinville
Guarani x Avaí

Chapecoense em crise
"

A Chapecoense, considerada a mais tradicional equipe do

�
Oeste Catarinense está em crise. Foi eliminada do Campeonato

"Catarinense com a goleada que sofreu diante do Guarani de

Palhoça, 5 a 1, no sábado, 26, o time está em crise, passa por
(dificuldades financeiras e corre o risco de não participar do
: Catarinense da SérieA, no segundo semestre.k '.

.

.

: Segundo o presidente demissionário, José Paraíba Telles,
: todos os jogadores serão dispens-ados.
: "É mais um bom exemplo para nós".

A piada da semana
•

Falar que perder, com uma goleada para o Atlético de

: Ibirama, 4 a O, estava nos planos do Avaí, é a grande piada d�
: semana articulada pelo gerente de futebol, João Carlos Dias. E
: uma afronta e falta de ética esportiva emais, quis desmoralizar
: oMarcílio Dias, o Joinville e o Guarani.

:, Para confirmar o que disse o gerente de futebol, oAvaí terá
�, ,que conquistar, nomínimo, o vice-campeonato 2005, caso con-. -

I
-

I

/

PEDRI�HO FERREIRA

trário, o Leão da Ilha vira "o Gatinho de madame". Respeito e

, caldo de galinha não fazem mal a ninguém.

Atlético de Ibirama eliminado

O Atlético Hermann Aichinger, de Ibirama, foi eliminado
da Copa do Brasil. Por 4 votos a O. Os auditores do S�premo
Tribunal.de Justiça Desportiva (STJD) decidiram e1iniinar ar
Atlético da competição. Motivo, a escalação irregular do joga-
dor Fabrício Dias no primeiro jogo contra o Ituano (empate em

O a O), no mês passado, em Ibirama. A vaga fica com o Ituano.

Quando sabemos de fatos desta natureza, nos parece que
há infantilidade do clube contratante por não consultar os TJDs

.

e por outro lado a irresponsabilidade do jogador ém'àão comu
nicar a diretoria do novo clube que ele - jogador - está com um

processo em andamento. Pô, hoje todo mundo sabe que o STJ'O,
os TJDs, aCBF, as Federações estaduais, estão bemmais rigoro-

'

sos nos seusjulgaméntose fazer crilnprir osregulamentos; coi
bindo de maneira mais consistente e-rigor fatos dessa
.natureza.acàbarido'corn as maracutaisjtão comuns em-tempos
passados. Outro detalhe, os clubestêm à suadisposição a Internet,
o telefone, o fax e outros'meios parasaber da situação de qua�-
quer jogador.

-

o professor Álvaro Medeiros ou com o Tromm peIo tel�fone
9115-3959.

Prémiações: 1° lugar, R$ 500; 2° lugar, um leita:b; 3° lugar,
duas caixas de óerveja em lata.

.

Na repescagem, 10 lugar, um leitão e para o 2° lugar, duas
caixas de cerveja em lata. Não faltarão truqueiros e facãoeiros,
isto porque o truco e um dos esportes mais difundidos e pratica-

o d()s na região.

Identificado ..

O jogador que está entre o Branca de Neve e o Manteiga
mi foto doAtlético publicada na coluna da semana passada é
o Tito Casamajou.

Agradeço o leitor assíduo deste jornal,meu velho amigo
Arlindo Cordeiro.Obrigado, amigo.Francamente nã

.Na terça-feira/dia LO, estive
''.' .'

ndação Municipalde
Esportes para obter algumas informaçêês damesma. Conheêi o
Giovani, administrador interino da FMe e lá estavam também,
o Romeu Kumineck e o Gerson Dobrochinski"

Indagando sobre as-atividádes,:4lJ"
.

2005, o Giovani me adiantou que de stás.e
fazendo, é um levantamento da adtn.inistrªçãô aa ynor,�nat
sando alguns atos e fatos há serem e�clar.ecidos. Não entr�m
em detalhes, apenas disse-me o Gioy,�l}iqu� ��táse�do f�i�
uma análise minuciosa para a reestruttÍJ;ªção da'FulldaçãoM��
nicipal de Esportes, tomando-a mm.§ ativa, tálvez el·..·- ndo?
se alguns setores, criando outros e dístribuindotarefás

Cor�entamos tambéma possibilidade de Canoinhas parti
cipar no CatàJ;inense 2005, SérieB-l; com dois time�, pCACe"
o Santa Cruz, ora em f?rmação. ConsideramOS a idéiáprem<_ltU"
ra pois não temos um estádio que 6fyreça aS'mí�mas condições
de uso, haja visto a situação calamitosa do itãd'

O.CAC, pelo ue sabemosjá estãfor deAisão,daEC.Ii'.
Na opinião do G nj'e do Gerson, o-Dit veria sef interdi-
tado para qualquerm()dal�dade de esportes, incJusiye pará trei -

-

namentos, Na opinião do Gerson,até as traves.dever·
arrancadas, no queele.está certo.

'.; ,

Quanto .ao fa\ã4o retomo do
irá administrá-lo, suá diretori

Catailiriense.20051}a Série B-1 ,pre
to e não participardessa 'Torre de
profissional de Ca�oinhas. É melhor�
dentes. .' '. ,

",

A própria Federação mandou sllspender adi)'ulg<_lçã? ...•?
calendário e regulamento dó Campeonato, visto que do� possí�
veis onze ou do�e clubes, ,três ou quatrojájoglirâill a toãl�a

Copa Santa Catarina de Futsal
QUARTA EDIÇÃO.

.

,às 19horas
a x; Capinzal

Xanxerê x 'Unoesê
-Dia 5, às 17 hor�s
Unoesc/Asme

x Caçador/FME
Tangará

Dia ''5, às 17 lia as

<;açadôr,/FME' x Tangará
Indaiaf x ICC/Univali

, Todo� esses jogos são da primeira fase do camp�oÍlato;Copa Norte
Mais de vintemunicípios já fizeram sua inscrição para a'

CopaNorte/2005 .. ETC & Tal

Grande festival esportivo
A rádio 98 FM prp)lloverá um grandefestival espqrtivo no

mês de março. Acompanharei de perto esta competiçã() que
deverá atrair grande público.

.
.

PrefeitoLeobertoWeinert. Pelo que se ouve nasro 1 as

de bate papo'-ou nas rodas do chimarrão, o povo nãoestánadica
de-nada satisfeito com o time que o senhor está montando

, não étime de futebol. Comenta-se que vai-faltar bolo para ser
fatiado entre oscaciques - ou são pagés - da coligação'ê seus

afilhados.A voz do povo é a voz de Deus:
Porhbje é sõrna próxima semana estou de volta. 'I'ohau.r;

Torneio de truco
A Liga Esportiva Canoinhensê, promoveráno dia 8 de abril,

um torneio de truco. As fichas de inscrições das duplas poderão
ser adquiridas nos seguintes locais: na lojaAki TemPneris, com

, CLASSIFICAÇÃO:

Categoria: For�a Livre Especial

Piloto
1 ° (26) Leandro Smakovicz
2° (63) JonathanMenegasso
30 (22)Weligton Brixi

Cidade
Joinville - SC

Irineópolis - SC
Porto União - SC

Categoria: Estreantes

.

Classificação doMotocross de Irineópolis

,
,I

Piloto
1 ° (22) Juliano Brixi
2° (283) Alenson KuIka
3° (63) Fábio Benassi

I'

Cidade
Porto União - SC

Guarapuava - PR
Porto União- SC

Categori�: For�a Livre Nacional

Categoria: 60cc
Piloto
10 (11)André Gonçalves
20 (175)Maylon Marques Dal Lago
3° (59) Gabriel Fragoso

Cidade
Piên -PR

Irineópolis - SC
Piên-PR

Piloto
1 ° (70) Fabio Gaiovis
2° (36) NelsonVolinkevicz
3° (34) Sergio Strugala

Cidade
General Carneiro - PR

General Carneiro - PR

Rebouças - PR

,_

Categoria: aocc
Piloto
10 (89) Everton Czarnick
2° (14) Vitor Borsato
3° (05) Guilherme Tortato

Cidade
Balsa Nova - PR

Ponta Grossa - PR

Caçador-SC

� ';
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



8 de Março
Dia Internacional da Mulher

' ... 1>

�!.
I

II.

Va tedades Correio do Norte1
Canoinhas, 04 00 março de 2005

NoDia Internacional daMulher, preparamospara nossas leitoras, umapágina especial com dicas e informações
parafacilitar o dia-a-dia damulhermodema

(
,

I POR QUE AS MULHERESJ,SÃO
IMPORTANTES?

�,"

I:/as sorriem quando querem gritar.
E/as cantam quando querem chorar.
I:/as choram quando estão felizes.
I:/as riem quando estão nervosas. '"'-

é/as brigam por aqui/o que aoreditam.
I:las levantam-se para injustiça.
I:/as não levam "não" como resposta quando acreditam que existe melhor solução.
I:las andam sem novos sapatos para suas crianças poderem te-toe.

'

E/as vão ao médico com uma amiga assustada. "%",
Seus corações quebram quando um(a) amlgo(a) morre.
I:/as lamentam-se com a petda de um membro da famllia, contudo são fortes quando elas penSam
que não há mais força,
E/as amam incondicionalmente,
I:las ficam contentes quando ouvem sobre

um aniversário, um baile ou um novo

casamento.

Mulheres t�m muito a dizer e muito a dar. '

I:las dão compaixão e ideais.
EJas dão apolo moral para sua famflía e

I

I
!
í

I
!

I

amigos.
Mulheres fazem mais do que dar a vida:
EJas trazem alegria e esperança.
I:las sabem que um abraço e um beijo
podem curar um coração quebrado.
O coração de uma mulher é o que faz o

mundo girar I

Pablo Netude

, '

A crença popular está cheia

de receitas e histórias sobre os

mais variados assun

tos, Um dos preferidos
são os cabelos. Quem

já não ouviLJ alguém di
zer que o uso de anti-

iof,.' concepcional' no

,- shampoo faz com que
L as madeixas fiquem

I mais longas? Veja �I
! guns outros mitos:

r • Cortar as pontas dos

f flos danificados faz o

' ..• 'I'cabelo crescer mais rápido. O

t. cabelo cresce da raiz para as

! '
.

pontas, o que o corte pode f@:er
é melhorar o aspecto d�s p�;;

tas finas e bip�rtidas.
• Cabelo. crespo ores

ce menos q!Je o liso
..

Não pense, assim,
essa impressãó,ité
causada

.'.

p,elo
enrolamento dós 'fios:
Em geral) os cabelos.
crescem, em mj3dia,
1,25 cm '.por mês.
• Lavar a ca�eça todo
dia faz mal. Para éa

belos oleosos é a pior rElteita.
Já para os secos, um inteni-ãlo

Cosméticos que ajudam cuidar do corpo
podem se tornar um perigo à saúde!

Por incrível quepossaparecer, os cosméticos que
nos ajudam a cuidar do corpo e contribuem nome

lhoramentoenamanutenção denossa saúdeeestética
podem também se tomar um grande perigo à nossa
saúde se não forem tomados os cuidados higiênicos
adequados enecessários.

Sabonetes líquidos, hidratantes, cremes de bele
za, loções de barbear são alvos demicroorganismos
que vão parar lá dentro namaioria das vezes porum

gesto simples comoumdedo sujo que se besunta do
produto nahora de usá-lo.

Encostar o dedo no creme é o primeiro passo
paracontaminá-lo. Bactérias quevivememnossapele
e outros organismos quevivemna sujeita (caso apes
soanão tenha lavado asmãos)adoramumcosmético.
Os produtos de limpezadapele têmnutrientes e água
emsua formulaçãoe sãoumprato cheioparao desen
volvimento demicróbios.

Se houverpequenas lesões napele os germes do
produto contaminado invadirão o organismo.As bac
térias demoram cercade 20minutos para se rnultipli,

car em um creme, já os fungos que são mais lentos,
levamemmédia 5 a 7 dias para fonnarumacolônia.

Oque fazerparaprevenircontaminações:

Lavemuitobem asmãos comáguae sabão antes
deaplicarqualquerproduto napele.

Retire o creme do pote com uma espátula, ela
evitao contato diretp comoproduto.

Limpe aespátulaapós ouso, assim se evitaapro
liferação demicroorganismos nos resíduosdo creme,

Evite guardaros produtos em lugares úmidos, os
locais ideais paraguardarprodutos debelezaehigiene
são sempre locais secos, livres deumidade eprotegi
dos daação do sol.

Verifique sempre o prazo de validade.
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MELHORE O VISUAL NO CASO DE UM
CÓMPRD'MISSO DE EMERGÊNCIA

\ � L
U ft/!$

Apareceu,; um compromisl)ó após o ho-
rário de trabalho ? Alguns eventos, %

encontros ,e, jantares pederr); um vi
sual de quem acabou �e sair!do,ba
nho e gastou alguns minutos em

, #, ' * ., I
fr�nte ao espelmo. Nada sub,stitui
uma boa ducha,;mas algtlma� �i
cas po�em dimin�ir os 'efeitos do

expediente no visual, como: a

roupa amarrotada, a pele "bri

lhante" e o perfume vencido. AI
gl:Jmás dicas para estas situa

ções:
• O primeiro passo é sair

de casa com o figurino certo, dei-
%

.J

xando de lado tudo aquilo Que amassa com
facilidade, como lintlo, o!J não deixa,a pele

respirar, como o poliéster;
• Ande sempre com a

nécessai re recheada de co-

res de batons e pó compacto
para o retoque da maquila
gem;

• É bom levar sabonete
,

para o rosto, escova de cabelo,
escova de dente, pasta e fio den
tal;

• O desodorante também é
, outro item indispensável' tanto

,

para as axilas, como para os pés.

EFEITOS DE UMAALIMENTAÇÃO
EQUILIBRADA

A aparência da pele e dos ca

belos reflete o estado do nosso or

ganismo, Uma dieta balanceada
é também uma espécie de trata

mento de beleza imprescindível. A
ação dos nutrientes contidos nos

alimentos pode ser considerada

propriedade cosmética sistêmica,
ou seja,o poder de

embelezamento da pele desde as

suas camadas mais profundas.

Isso confirma que "beleza vem de

dentro para fora ...

" Vários alimen

tos ajudam o organismo a repor
as perdas de vitaminas e mine

rais e com isso melhoram .o

estresse, e devolver vitalidade à

pele e aos cabelos. As principais
reposições que o organismo ne

cessita são de vitaminas do com

plexo B, vitamina C, sódio, zinco,
potássio, ferro, magnésio e cál-

'!Ac�rola:VltamlnaC,pôtássio, ,(
ztnco 'IBanana: Vitamina C, potássio
,
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[Cenoura: Potássio

Laranja: Vitamina C, potássio

cio, Veja onde você encontra es

tes nutrientes com facilidade:

Seguem algumas dicas

para manter o seu organismo
saudável:

• Evite as bebidas alcoólicas,
doces e refrigerantes.

• Deve-se mastigar devagar
e pacientemente, para que nos

sa digestão não seja prejudica
da.

• Devagar com os líquidos,
principálmente os alcoólicos e

�çucarados. Geralmente eles nos

"ajudam a engolir os alimentos" -

mal mastigados - dificultando a

digestão. Os líquidos gelados
resfriam rapidamente o estôma

go, retardando muito o trabalho
dele. Cuidado também com os

temperos, que costumamos usar

para incrementar o sabor da co

mida. Muitas vezes eles irritam as .

mucosas do aparelho digestivo.
• A maneira como guarda

mos os alimentos, como os pre
paramos e manipulamos pode,
se for de maneira errada, enfra

quecer ou até mesmo eliminar

seu valor nutritivo. Um exemplo
disso é com as frutas cítricas, ri

cas em vitamina C, Guardar laran

ja na geladeira, fazer um suco e

só consumi-lo mais tarde, cortar'
uma laranja e não utilizá-Ia na

hora." em todas as maneiras re

latadas o valor nutritivo já não exis

te mais.
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